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Comunidad:  Díaz Ayuso
 toma posesión de su cargo
La presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, ha tomado posesión de 
su cargo tras ser investida el día anterior en 
la Asamblea de Madrid .    P. 18
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Valdeolmos-Alalpardo:  
Pasarela sobre el Arroyo Paeque
Es una elegante pasarela de madera de 15 
metros de largo  y 2 de ancho que cruza el 
Arroyo Paeque a la altura de la Plaza de Toros 
del municipio de Alalpardo.    P.  10

El Gobierno Municipal de Sanse ya ha 
cumplido la mitad de su programa 

VALGRANDE 
ya es una realidad

El Ayuntamiento de Alcobendas ha 
presentado oficialmente el Proyecto 
Urbanístico de Valgrande, un nuevo 
desarrollo urbano equilibrado y 
sostenible, que se va a ejecutar en el 
ámbito del S-1 “Los Carriles”.    P.  3

Han transcurrido dos años desde que 
se firmó el Acuerdo Programático 2019-
2023 entre el PSOE y CIUDADANOS, 
con el que se inició la formación de un 
gobierno estable para San Sebastián 
de los Reyes. En este ecuador del 
mandato, fuertemente marcado por 
el impacto social y económico de la 
pandemia Covid-19, el ejecutivo local 
hace balance de su gestión, para 
confirmar que se han cumplido 26 de 
los 54 puntos del acuerdo de coalición 
que se firmó en junio de 2019, un 
programa de actuaciones públicas con 
el objeto de transformar a largo plazo la 
ciudad.    P.  6
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El Lexus Alcobendas Rugby ha 
conquista la Copa del Rey por tercer 
año consecutivo en Albacete, por lo que 
consigue el trofeo en propiedad e iguala 
al VRAC Quesos Entrepinares como el 
club más laureado en esta competición 
en la última década. El equipo madrileño 
, de Alcobendas, ganó 37-13 la final a 
la Universidad de Burgos-Bajo Cero en 
el Estadio Carlos Belmonte de Albacete.
El Lexus Alcobendas Rugby culmina 
una temporada en la que en apenas una 
semana ha sido Subcampeón de Liga 
y Campeón de Copa. Además, acabó 
primero la liga regular de División de 
Honor.
Con unas gradas del Carlos Belmonte 
que vivieron una auténtica fiesta de 
principio a fin, el equipo granate entró muy 
bien al partido. Aunque se adelantaron 
los burgaleses en el marcador con un 
puntapié de castigo anotado por David 
Weersma, rápidamente respondieron los 
madrileños con su primer ensayo de Niels 
van de Ven y posterior transformación de 
Javi López. 

A partir de entonces, los hombres de 
Tiki Inchausti empezaron a desplegar un 
juego veloz y preciso que desbordó a la 
defensa rival. En el minuto 25 llegó su 

segundo ensayo por medio de Mikaele 
Tapili y la tranformación de Javi López 
puso tierra de por medio en el marcador 

(17-3). La Universidad de Burgos-Bajo 
Cero, noqueada, se vio incapaz de cortar 
la hemorragia. Antes del descanso, 
el Lexus Alcobendas sumó su tercer 

ensayo a cargo de Guille Domínguez. 
Los castellanos lograron su único ensayo 
(Andrés Mercanti) un poco antes del 

descanso pero lo tenían complicado (22-
10).
La segunda mitad comenzó con una 
Universidad de Burgos-Bajo Cero 
que apretaba en ataque para reducir 
distancias pero el Lexus Alcobendas 
se mantenía firme en defensa. Fueron 
pasando los minutos y apenas había 
variaciones, salvo dos puntapiés de 
castigo de Wersmaa y Javi López
La puntilla llegó a falta de 10 minutos en 
un antológico robo de Sergio Molinero, 
que se marchó como una flecha hacia 
la línea de ensayo. Con el choque roto, 
Mauro Perotti añadía el quinto ensayo 
del campeón. Javi López fallaba la 
transformación, pero no importaba tras 
la gran actuación del canterano (5/8 con 
el pie).
Un trabajo bien hecho, desde hace 
ya muchos años, por parte del Lexus 
Alcobendas Rugby, en lo administrativo 
y lo deportivo, es el único secreto del 
éxito de los de Alcobendas que cada 
vez tienen más cerca la consecuón del 
ansiado titulo liguero. ¡Enhorabuena! 

Yo quiero ser Alcalde
Eso es lo que no está claro y debe 
dilucidarse, en las próximas fechas en 
Alcobendas. En el pacto firmado para el 
gobierno de Alcobendas se acordó que 
la alcaldía la ocuparía, los dos primeros 
años de la legislatura, Rafael Sánchez 
Acera, por el Partido Socialista Obrero 
Español, teniendo que ocupar el puesto 
de alcalde, en los dos años siguientes 
el Concejal que designara Ciudadanos, 
suponiendo todos, o casi todos, que 
ese cargo lo ostentaría el portavoz de la 
formación naranja; es decir, Miguel Ángel 
Arranz. Pues no, justo en el momento 
de dilucidar el cambio, comienzan los 

movimientos ubicatorios en el seno de 
la formación de Arrimadas. Las malas 
lenguas dicen que por una parte aparece 
el número dos de la lista presentada por 
Ciudadanos, o sea, Aitor Retolaza, se 
comenta que con el apoyo directo del 
responsable en la zona norte de este 
partido político, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero. Pero, hete ahí, que aparece 
en escena Rosario Tamayo, con peso 
político fuera de toda duda y, lo que es 
mejor, con respaldo más que importante 
en el seno del partido regional. Ya 
decimos que todo esto es lo que se 
cuenta en los mentideros políticos. El 
histórico periodista deportivo, ya retirado, 
José María García, decía aquello de que 

"el rumor es la antesala de la noticia". 
Entre si sí y si no, el socialista Rafael 
Sánchez Acera, actual alcalde Socialista, 
ha movido ficha, podríamos decir que de 
manera hábil o, incluso, inteligente y ha 
realizado cambios en el seno del gobierno 
bipartito, sacando de la Vicealcaldía 
a Miguel Ángel Arranz y colocando 
al numero 2, Aitor Retolaza como 
Vicealcalde, ocupando la portavocía 
de Ciudadanos, manteniendo sus 
competencias en Seguridad Ciudadana, 
Protección Civil, Movilidad y Transporte, 
Distrito Urbanizaciones y Empresarial y 
añadiendo las de Urbanismo, Vivienda, 
Ordenación del Territorio, Licencias y 
Regeneración Democrática y rebajando, 

al hasta ahora Vicealcalde, Miguel Ángel 
Arranz, a ocupar las resposabilidades de 
las Relaciones Institucionales con San 
Sebastián de los Reyes. El problema 
está en que para que pase Retolaza a la 
primera plana, Arranz debería renunciar 
por ser el primero de la lista, cuestión 
que, de momento no ha sucedido. 
Y Ramón Cubián y los suyos, el Partido 
Popular, fieles a su política de "mano 
tendida" a los concejales de Ciudadnos 
para apoyar a la lista más votada, de 
momento, a la espera y moviendo 
fichas en la sombra. Las preguntas son 
¿Acabará Retolaza siendo Alcalde? 
¿Podrá llegar a ser Alcalde Ramón 
Cubián?...Tiempo al tiempo, Amigos. 

¡El Lexus Alcobendas Rugby, Campeón de la Copa!
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El Ayuntamiento de Alcobendas ha 
presentado oficialmente el Proyecto 
Urbanístico de Valgrande, un nuevo 
desarrollo urbano equilibrado y 
sostenible, que se va a ejecutar en 
el ámbito del S-1 “Los Carriles”. El 
proyecto, realizado por el equipo 
técnico y jurídico de ARNAIZ, permitirá 
a Alcobendas crecer como ciudad en 
su límite hasta Madrid, aumentando la 
oferta de vivienda accesible, mejorando 
los servicios ciudadanos y protegiendo el 
entorno natural de la zona.

En la presentación
El acto de presentación contó con la 
presencia del Alcalde de Alcobendas, 
Rafael Sánchez Acera; el entonces 
Vicealcalde de Alcobendas, Miguel 
Ángel Arranz Molins; y el Presidente de la 
Junta de Compensación de Valgrande, 
José Hernández-Mora Pérez, entre otras 

autoridades. Durante la presentación 
se bautizó con el nuevo nombre de 
"Valgrande".

“Valgrande”
Esta nueva denominación mantiene el 
reconocimiento al entorno donde se va 
a desarrollar y apuesta por dar todavía 
más valor a la dimensión que va a tener. 
Así, el prefijo -Val hace alusión al Monte 
de Valdelatas y al arroyo de Valdelacasa, 
mientras que el sufijo -Grande guarda 
relación con el arroyo de Vallegrande, 
a la vez que pone de manifiesto la 
envergadura que tiene Valgrande a nivel 
estratégico para Alcobendas, como 
proyecto de ciudad.

Vivienda
Valgrande nace con la vocación de 
crear un nuevo entorno residencial, que 
esté integrado con la ciudad actual, en 
armonía con el enclave natural de la 
zona. Este desarrollo urbano aumenta la 
oferta de vivienda nueva accesible en el 
norte de Madrid y más concretamente 
en el municipio de Alcobendas, con 
el objetivo de ofrecer una solución a la 
elevada demanda que existe por parte de 
diferentes colectivos como los jóvenes, 
los mayores y amplias capas de las 
clases medias. Así, Valgrande contempla 

la creación de 8.600 viviendas, de las 
cuáles el 55% son de protección pública 
(4.730) y el resto vivienda libre (3.870). 
De esta forma, el nuevo barrio acogerá 
en el futuro una población estimada de 
25.800 nuevos vecinos.

Medio Ambiente
Valgrande respeta, protege y pone en 
valor el patrimonio natural de la zona. 
Contará con 579.778 m² de nuevas 
zonas verdes, con el objetivo de reforzar 
y dar un mayor protagonismo al entorno 
natural. Las zonas verdes suponen el 
27% de la superficie del proyecto. De 
media, el proyecto incluye 22,47 m² de 
zonas verdes por cada nuevo habitante.

Protección Especial del 
Monte de Valdelatas
Además, esta actuación contempla 
la protección especial del Monte de 
Valdelatas, que no se invade, sino 
que se potencia mediante la creación 
de una franja natural de transición de 
200.077m², facilitando su acceso a 
pie y en bicicleta. Además, también se 
protege el arroyo de Valdelacasa a través 
de un gran parque central, de nueva 
creación y una superficie de 212.271 m², 
que incluye una extensa red de sendas 

de paseo entre el arbolado, parques de  
juegos y zonas de ocio y estancia.

Sostenibilidad
Es otro de los ejes estratégicos del 
proyecto. Valgrande se ha concebido 
como un smart district y aspira a conseguir 
las más altas cotas de innovación, 
eficiencia energética, movilidad y gestión 
ecológica de los recursos y residuos. 
Para ello, dispondrá de la tecnología 
más actual en telecomunicaciones, 
transporte y aplicaciones móviles de 
ayuda. Además, incluirá una extensa red 
de sendas peatonales y carril bici. 

Movilidad   y 

Comunicaciones
Valgrande da continuidad a la ciudad 
existente e incluye una mejora en las 
conexiones exteriores por carretera y a 
través de Alcobendas, preparando su 
enlace con la futura M-50. El soterramiento 
de la M-616 descongestionará el tráfico 
en horas punta. Además, el proyecto 
recupera la avenida de Valdeparra como 
vía urbana y conecta las zonas del norte 
y del sur de Valgrande, acercando a 
los ciudadanos de Alcobendas todo el 
patrimonio natural existente, así como 
los nuevos servicios y equipamientos.

Alcobendas presenta, por fin, el Proyecto Urbanístico de Valgrande
Un nuevo Desarrollo Urbano que hasta la fecha ha venido siendo conocido como “Los Carriles”
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MEJORAS EN 
LOS COLEGIOS 

PÚBLICOS
        

El Ayuntamiento de 
Alcobendas va a destinar 
999.896 euros en las obras de 
mantenimiento y reparación 
en los 14 colegios públicos de 
la ciudad que se ejecutarán 
durante el verano. De ese 
millón de euros, una importante 
parte se va a dedicar a la 
reparación de cuatro pistas 
deportivas. Asimismo las 
actuaciones, consensuadas 
con cada centro escolar, 
van encaminadas a mejorar 
la accesibilidad y seguridad 
en los centros, mejorar su 
eficiencia energética o renovar 
los patios infantiles con nuevos 
columpios y pavimentos. 
"Unas instalaciones públicas 
de calidad son garantía de 
una educación pública de 
calidad”, ha subrayado el 
alcalde de Alcobendas, 
Rafael Sánchez Acera (PSOE). 

NUESTROS 
MAYORES ACTIVOS

Durante el mes de julio, 
todas las personas mayores 
de Alcobendas que quieran  
tienen a su disposición un 
programa de actividades al aire 
libre, respetándose todas las 
medidas higiénico-sanitarias 
anti-COVID-19. 
Estiramientos, Concursos de la 
Televisión, Juegos de Memoria, 
Agilidad Mental, Club Pura 
Lectura de Verano, Espacio de 
Relajación en Silla, Crecimiento 
Positivo y Emociones...
Actividades bastante variadas 
para eso, para que nuestros 
mayores se mantengan activos 
y al aire libre, para que no se nos 
"oxiden". 

Ayudar a los conductores a evitar, de 
manera inmediata y en tiempo real, las 
zonas con atascos; los cortes temporales 
de tráfico; las zonas donde se haya 
producido un accidente… mejorar, en 
fin, la fluidez del tráfico. Esto es lo que se 
logrará gracias a un innovador servicio 
de notificaciones a teléfonos móviles -a 
través de la App Alcobendas- que pone 
en marcha el Ayuntamiento. 
La iniciativa es fruto de la estrecha 
colaboración entre el Ayuntamiento, 
Ford y las empresas tecnológicas 
Indigitall y RadMas. Por el momento, se 
beneficiarán del servicio los propietarios 

de vehículos Ford, pero se evaluará 
durante varios meses y se podrá 
extender a más marcas de vehículos 
que utilizan la misma tecnología.
Cualquier persona que tenga instalada 
la App de Alcobendas (disponible para 
Android e iOS), haya permitido o permita 
la recepción de notificaciones push y 
posea un vehículo Ford, podrá recibir 
los mensajes. 

Mensajes selectivos
Los conductores recibirán notificaciones 
en tiempo real sobre las condiciones 
de determinadas vías (accidentes, 
cierres de calles, desvíos, eventos, 
cortes de vías…). Pero, y esto es lo más 
novedoso, únicamente se enviarán a los 
conductores cercanos a la incidencia. 
En otras palabras: los mensajes se 
mandarán de manera selectiva -solo 
a las personas a las que el potencial 
problema pueda afectar-, con lo que su 
interés y efectividad informativa serán 

mucho mayores. Al recibir los datos a 
través de la pantalla del sistema SYNC 
de Ford, el usuario será informado 
sin necesidad de manipular el móvil 
mientras conduce, lo que incrementará 
enormemente la seguridad vial. La 
tecnología que se está desarrollando 
permitirá mejoras con capacidades text 
to speech para apoyar el texto de los 
mensajes con audio y con localización 
GPS del vehículo, lo que facilitará una 
precisión máxima en el envío de los 
mensajes. Para Rafael Sánchez Acera, 
Alcalde de Alcobendas: “Este proyecto 
tiene tres puntos. Por un lado, que 
desde el Ayuntamiento de Alcobendas 
ponemos en contacto a grandísimas 
empresas con otras pequeñas o 
incipientes que tienen también grandes 
proyectos. Otro, que Alcobendas es 
un gran laboratorio urbano y, en tercer 
lugar, que la colaboración de lo público 
y lo privado es fundamental para el 
desarrollo de una ciudad”.

Por el momento se beneficiarán los vehículos Ford pero se extenderá a más marcas

Notificaciones en tiempo real del estado del tráfico 

El Partido Popular en contra de los indultos
Los populares se han movilizado 
en una campaña con el lema 
#IndultosNOJusticiaSÍ que ha incluido la 
recogida de firmas por toda la ciudad, 
su presencia en la manifestación el 13 
de junio en Colón y la presentación en 
el Pleno Municipal Ordinario de Junio de 
una moción contra los indultos.
Luis Miguel Torres, Presidente del PP 
de Alcobendas destaca que “el Consejo 
de Ministros está más preocupado 
por sacar adelante sus proyectos 

legislativos de cambio de régimen 
que por la separación de poderes. 
Mientras los españoles están muy 
preocupados por el empleo, la salud o 
la factura de la luz; Sánchez y sus socios 
compadrean con los condenados 
por sedición y malversación”. 
Y añade, Torres: “Estamos ante un 
socavamiento de la independencia 
judicial. El PP de Alcobendas se ha 
movilizado para mostrar el rechazo de la 
sociedad alcobendense”.

Un clásico del verano en Alcobendas, el 
Cine de verano, llega de nuevo a nuestra 
ciudad. Una actividad de ocio familiar, 
gratuita y al aire libre que se ofrece en el 
Parque de Cataluña durante los meses 
de julio y agosto, todos los viernes, 
a las 22 horas. “Recuerdo, siendo 
niña, el cine de verano en el pequeño 
pueblo andaluz de mi padre, cuando 
íbamos de vacaciones -dice la concejal 
de Cultura, Rosario Tamayo (Cs)- La 
noche y la proyección sobre la gran 

pantalla creaban una atmósfera mágica 
que nunca he olvidado.Los vecinos de 
Alcobendas podrán disfrutar al aire libre 
del mejor cine familiar todos los viernes 
de julio y agosto. Una actividad para 
todos los públicos que ojalá quede 
también para muchos como un buen 
recuerdo de lo que significa el verano y 
les ayude a amar el cine”.
El ciclo comienza el viernes 2 de julio 
con la película del director Marc Forster 
Christopher Robin.
Estas son todas las propuestas: 
• 2 de julio. Christopher Robin (apta 
para todos los públicos. Recomendada 
para la infancia).
• 9 de julio. La boda de Rosa (apta 
para todos los públicos. Fomento de la 
igualdad de género). 
• 16 de julio. Cavernícola (apta para 
todos los públicos. Recomendada para 
la infancia).

• 23 de julio. Maléfica, maestra del mal 
(No recomendada para menores de 
siete años).
• 30 de julio. Volando juntos (apta para 
todos los públicos. Recomendada para 
la infancia).
• 6 de agosto. Peter y el dragón (apta 
para todos los públicos. Recomendada 
para la infancia).
• 13 de agosto. Las vidas de Marona 
(apta para todos los públicos. 
Recomendada para la infancia).
• 20 de agosto. Las aventuras del Doctor 
Dolittle (apta para todos los públicos. 
Recomendada para la infancia).
• 27 de agosto. Padre no hay más que 
uno 2: la llegada de la suegra (apta para 
todos los públicos).
Las proyecciones tienen aforo limitado 
y es obligatorio el uso de mascarilla y 
mantener la distancia de seguridad. ¡A 
tomar nota y a no perderse ni una!.

Todo un clásico de Alcobendas: El Cine de Verano
En el Parque de Cataluña, los viernes de julio y agosto a las 22 horas, gratis y al aire libre
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   Brujuleando Visitan a los Mayores de Alcobendas en la reapertura

El Alcalde, Rafael Sánchez Acera, y la Concejala, Inma Puyalto

JORNADA 
DEPORTIVA POR 

LA INCLUSIÓN

En el marco de la 
conmemoración del Día 
Mundial del Refugiado (20 
de junio), ACNUR (Alto 
Comisionado de las Naciones 
Unidas para los Refugiados), 
Special Olympics (movimiento 
internacional para la 
integración y la búsqueda 
de  oportunidades para las 
personas con discapacidad 
intelectual y del desarrollo) 
en colaboración con el 
Ayuntamiento y el CAR 
(Centro de Acogida a 
Refugiados) de Alcobendas 
se unieron para celebrar una 
jornada deportiva inclusiva. 
Durante la jornada -que se ha 
celebró en el Polideportivo 
José Caballero- un grupo 
de jóvenes refugiados y 
solicitantes de asilo de 
distintos países, residentes 
del Centro de Acogida a 
Refugiados de Alcobendas, 
formaron equipos de fútbol 
sala y pádel y compartieron 
experiencias con atletas 
de Special Olympics y sus 
entrenadores.

El pasado lunes, 28 de junio se 
reabrieron los Centros de Mayores de 
Alcobendas que, poco a poco, han ido 

reanudando su actividad tras más de un 
año cerrados a causa de la COVID19. 
Esta reapertura y vuelta a la normalidad 
se realiza siguiendo las indicaciones 
sanitarias de la Comunidad de Madrid 
en lo que se refiere al control del aforo 
de las instalaciones y de las medidas de 
distancia social por lo que es necesario 
pedir cita previa.
El alcalde del municipio, Rafael Sánchez 
Acera (PSOE), y la concejal de Mayores, 
Inmaculada Puyalto (Cs), han visitado el 
centro Pedro González Guerra, situado 
en la calle Orense, para comprobar 
de primera mano la acogida que esta 

reapertura ha tenido entre los usuarios.
En su visita, el primer edil ha manifestó 
que “es una gran satisfacción 
comprobar cómo, poco a poco y gracias 
a la vacunación, podemos recobrar la 
normalidad. Sé que los mayores estaban 
pidiendo que volviéramos a la actividad 
y es lo que vamos haciendo”.
“La apertura de los centros es el primer 
paso. Las personas mayores pueden 
inscribirse ya a las actividades de 
verano. Ya estamos trabajando en la 
reapertura del comedor para después 
de verano o en la preparación de nuevas 
actividades”, destacó Inma Puyalto.

AVATEL RT ficha a Rosa Romero como copiloto
Rosa Romero será la tercera 
componente femenina del equipo y 
correrá junto a Christine Giampaoli en 
la Baja Dehesa TT Extremadura este fin 
de semana. Para Mónica Plaza será su 
primera carrera como piloto.
Rosa Romero, ex piloto de motos 
y copiloto de rally, se incorpora al 
equipo Avatel Racing Team y será la 
compañera de Christine Giampaoli en 
el Campeonato de España de Rallyes 
TT. Es la tercera componente femenina 
del equipo, en el que también compite 

Mónica Plaza, quien por primera vez 
estará a los mandos de un coche y a 
quien acompaña David Nadal como 
'copi'.
De esta forma el equipo de la compañía 
de telecomunicaciones Avatel, ubicada 
en Alcobendas, que acude este fin de 
semana a la Baja TT Dehesa Extremaura, 
refuerza su perfil femenino y la visibilidad 
que se quiere dar a la mujer en el 
mundo del motor.  La catalana y mujer 
del legendario piloto Nani Roma es toda 
una referencia para otras deportistas.

Santi Ortega, Dtor. de Operaciones de Mobius 
Pasa a formar parte también del 
CODIR empresarial. Santiago Ortega se 
incorporó a las oficinas de Mobius Group 
en Alcobendas (Madrid) el pasado 16 de 
diciembre como Responsable del Área 
de Talleres pero ya en febrero, asumió 
responsabilidades asociadas a la 
dirección de Operaciones. Es Licenciado 
en Administración y Dirección de 
Empresas y cuenta con una ingeniería 

técnica industrial, con especialidad en 
mecánica. Fue Gerente de Autoferbar, 
S. A. hasta su incorporación en Mobius; 
antes ocupó durante ocho años el cargo 
de Gerente de Postventa en la misma 
empresa. También fue Director de 
Postventa en Opel (Cosdiler); Delegado 
de Red en Daewoo Motor Iberia 
(Chevrolet España); Director Comercial 
en LSC Automoción.
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Llegamos al ecuador de este 
mandato con muchas propuestas 
hechas realidad, con muchas 
actuaciones realizadas o en 
marcha que nos enorgullece como 
equipo de Gobierno. Sí, hemos 
dado respuesta al compromiso 
que adquirimos al firmar el acuerdo 
entre dos equipos que querían 
sacar de años de parálisis a la 
ciudad.
Muy a pesar de los que 
continuamente levantan la mano 
en contra de inversiones, mejoras, 
ayudas sociales, progresos en 
seguridad o un necesario asfaltado. 
En estos dos años de gestión, 
con los cruciales y dificilísimos 
momentos de pandemia y de 
filomena, hemos logrado abordar 
el 50% del pacto por un Gobierno 

estable para San Sebastián de los 
Reyes con otros hitos que están 
marcando, mes tras mes, una 
transformación de la ciudad.
Además de abordar las 
necesidades sociales con 6,8 
millones de euros para salvar la 
pandemia, hemos activado los 
24,4 millones de euros congelados 
en el banco que nadie ha querido, 
o sabido, transformarlos en 
inversiones, ayudas y mejoras. Me 
refiero a “SanSe te ayuda” y SanSe 
Impulsa” dos de los planes estrella 
que hemos desarrollado en difíciles 
condiciones con el claro objetivo 
de cambiar la ciudad y la vida de 
sus vecinos.
Nos hemos obsesionado con todo 
lo que ocupa y preocupa a vuestra 
ciudad: los impuestos, la seguridad, 

la limpieza, las viviendas sociales, 
las ayudas sociales, la Covid-19 
en Sanse, las infraestructuras, los 
parques inclusivos, la educación, 
el deporte...En este mandato 
así lo estamos demostrando 
activamente.
En lo que queda de mandato 
también se va a ver la semilla 
que hemos plantado en los dos 
anteriores. Llegará el asfaltado 
al 80% por ciento de la ciudad 
-casco urbano y urbanizaciones 
incluidas-, un centro de Bienestar 
Social nuevo que debe atender 
más y mejor a los que no llegan a 
final de mes, nuevas instalaciones 
deportivas, un nuevo centro para 
nuestros mayores, la reforma 
integral de la Escuela Infantil “Las 
Cumbres”, más policía… 

Imposible detallar todo lo que está 
en marcha por falta de espacio. 
Quiero recalcar que hemos iniciado 
actuaciones que nuestra ciudad 
hacía tiempo que demandaban, 
que otros municipios ven y nos 
preguntan cómo logramos tanta 
actividad. 
La respuesta es que se realiza 
con compromiso, voluntad, 
trabajo y un equipo de gobierno 
compacto, estable y alejado de 
colores ideológicos, centrado en 
los vecinos, en todos, sean de la 
zona que sean.
Estamos impulsando San 
Sebastián de los Reyes, huyendo 
del corto plazo habitual en los 
políticos, apostando por dejar un 
valioso legado para la próxima 
década.

          MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO - CIUDADANOS SANSE
          Vicealcalde y Portavoz de Ciudadanos en el Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes / @MPerdigueroCs

 Cumpliendo con 2 años de mandato para SanSe

En Sanse se ha cumplido con el 50% de los objetivos 
El Gobierno PSOE-CIUDADANOS de Sanse hace balance de lo cumplido en la mitad de la legislatura

Han transcurrido dos años desde que 
se firmó el Acuerdo Programático 2019-
2023, con el que se inició la formación 
de un gobierno estable para San 
Sebastián de los Reyes. En este ecuador 
del mandato, fuertemente marcado 
por el impacto social y económico de 
la pandemia Covid-19, el ejecutivo 
local hace balance de su gestión, para 
confirmar que se han cumplido 26 de los 
54 puntos del acuerdo de coalición que 
se firmó en junio de 2019, un programa 
de actuaciones públicas con el objeto de 
transformar a largo plazo la ciudad.

Lidiando con la pandemia

Pasados estos 24 meses de difícil pero 
efectiva gestión, el ejecutivo ha tenido 
que afrontar una inédita pandemia para 
la que ha destinado recursos humanos 
y económicos centrados en la atención 
social a los vecinos de la ciudad. En este 
contexto se activó el mayor programa de 

contingencia municipal, el Plan “Sanse 
te ayuda”, consistente en 6,8 millones 
de euros destinados mayoritariamente 
a los ciudadanos más desfavorecidos, a 
los trabajadores autónomos, al tejido de 
pequeñas y medianas empresas locales, 
así como a las personas afectadas por 
ERTE o ERE.

“Sanse Impulsa”

Otro de los grandes logros de este 
mandato ha sido la aprobación y puesta 
en marcha de un ambicioso programa 
de inversiones y servicios, “Sanse 
Impulsa”, al que se han destinado casi 
25 millones de euros para afrontar una 
transformación histórica de la ciudad.
Se trata de más de 115 actuaciones 
centradas principalmente en las 
infraestructuras, asfaltado, instalaciones 
deportivas, ayudas al alquiler y 
bienestar social, educación, seguridad, 
administración electrónica y parques. 
El alcalde de la ciudad, Narciso 
Romero (PSOE), destaca que “se trata 
de una noticia muy positiva”. "Que, 
con todas las dificultades que hemos 
afrontado, en estos dos primeros 
años hayamos cumplido el 50% de 
nuestros compromisos con los vecinos, 
representa un muy buen indicador del 
esfuerzo y la efectividad de este sólido 
equipo de gobierno”. El alcalde recuerda 

que “dicho equipo logró aprobar un muy 
esperado presupuesto para el municipio 
después de años sin él, de carácter 
marcadamente social, activando un gran 
plan de inversiones, bajando impuestos 
y ayudando a los vecinos en un contexto 
inédito de pandemia mundial”.

Plan de Movilidad 

Urbana Sostenible

Por último, cabe destacar un proyecto 
de transformación urbana a largo plazo: 
el comienzo de la elaboración del Plan de 
Movilidad Urbana Sostenible (PMUS), una 
planificación estratégica para minimizar 
el empleo de vehículos consumidores 
de energías fósiles y facilitar el uso de 
formas de desplazamiento alternativas 
como el transporte público colectivo, 
los automóviles basados en energías 
renovables o la potenciación del uso de 
la bicicleta. “Estos años hemos vivido 
situaciones verdaderamente imprevisibles 
y consideramos que el esfuerzo centrado 
en los vecinos, una gestión financiera 
basada en la sostenibilidad de nuestras 
cuentas y unos gastos e inversiones 
efectivos y ambiciosos van a servir para 
que la recuperación económica y social 
nos permita salir reforzados”, afirma 
el vicealcalde, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero.

Miguel Ángel Martín 

Perdiguero, Vicealcalde
El vicealcalde, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero (Cs), ha destacado que “en 
2019 logramos formar un equipo de 
Gobierno compacto y estable al servicio 
de los vecinos. 
Con este, hemos dejado atrás la 
preocupante parálisis de muchos 
años y hemos pasado a la acción 
para transformar San Sebastián de los 
Reyes, con numerosas actuaciones en 
infraestructuras, obras, y actualización 
de los recursos humanos, lo que nos deja 
en una inmejorable posición para afrontar 
los próximos dos años de mandato y 
lograr multitud de avances para Sanse”.

Narciso Romero, Alcalde

El alcalde, Narciso Romero, concluye 
que “la política que estos tiempos exigen 
se basa en los ejecutivos sólidos y en 
el diálogo constante con partidos que 
representan ideas diferentes pero que, en 
suma, deben responder a los intereses 
inmediatos de los vecinos y priorizar los 
avances para la ciudad sobre cualquier 
otra circunstancia”.
Esto es un resumen de parte de lo 
ejecutado por el Gobierno de Sanse en 
el ecuador de la legislatura.
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Balance de la campaña de actuación policial en Parques y Jardines  
Se han realizado 214 intervenciones que han desembocado en 185 denuncias

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través del Programa de la 
Escuela de Animación e Información 

Juvenil Espacio Abierto ha programado 
una oferta de actividades de ocio muy 
veraniegas durante el mes de julio. 
`Espacio abierto´ se dirige a jóvenes de 
14 a 30 años donde los dinamizadores 
son los referentes, al desarrollar una 
labor socio educativa. Se utilizan 
metodologías de la educación no formal, 
con propuestas vinculadas al ocio y 
tiempo libre y dinámicas grupales.
En la semana del 6 al 9 de julio, habrá 

actividades artísticas con pintura de 
dedos, figuras de arcilla o taller de 
camisetas y chapas. Creatividad e 
imaginación serán los protagonistas.
Durante la semana del 20 al 23 de julio, 
las actividades programadas tendrán que 
ver con el juego. Una semana de torneos 
con consolas, juegos de mesa, tenis de 
mesa y Among Us. La gran novedad 
serán los juegos de la Nintendo Switch.
Además, se van a desarrollar dos talleres 

de radio: un primer turno durante la 
semana del 13 al 16 y un segundo 
turno, del 27 al 30 de julio, en los que 
los participantes aprenderán a editar 
un programa de radio, a realizar una 
escaleta, microfónía, locución, etc.
La programación formativa y de 
actividades está disponible en el Centro 
Joven (Av. Valencia, 3) o en la web 
municipal. Ánimo jovenes y a sacar 
provecho del tiempo en el verano.

El Ayuntamiento de Sanse mirando por el tiempo de ocio de los Jóvenes

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha realizado desde 2019 
la renovación progresiva de 2.037 
contenedores en toda la ciudad con una 
inversión total de 884.325 euros. 
La concejal de Limpieza, Patricia 
Hernández (Cs), ha declarado que “estas 
sustituciones se encuadran dentro de la 
estrategia de optimización de la recogida 
de residuos urbanos y de la campaña 
‘Sanse Limpio’, suponiendo un esfuerzo 

y un cambio de estos elementos que, en 
algunos casos, llevaban sin renovarse 
desde 2006”. Dentro de esta esperada 
renovación de contenedores de residuos 
destacan los 1.056 de la denominada 
fracción resto, 781 de recogida selectiva 
(envases), 163 de papel y cartón, y 37 
unidades de “sanecanes” para perros. La 
Delegación de Limpieza informa de que 
desde 2019 se está realizando el cambio 
del parque de contenedores de la ciudad 

y que este proceso se encuentra ahora 
centrado en la sustitución de más de 80 
contenedores metálicos para el reciclaje 
de envases en el barrio de Dehesa Vieja 
por otros de polietileno, siguiendo la línea 
de la ya necesaria renovación que se 
viene acometiendo en todo el municipio. 
La Delegación de Limpieza destaca que 
desde el inicio del presente mandato se 
ha realizado un gran esfuerzo dentro de 
la campaña “Sanse Limpio”. 

Renovados en Sanse más de 2.000 contenedores de residuos desde 2019

La Sección de Urgencias Pediátricas 
del Hospital Universitario Infanta Sofía 
ha recibido la acreditación por parte de 
la Sociedad Española de Medicina de 
Urgencias y Emergencias (SEMES), en 
reconocimiento a la competencia técnica 
y la eficacia de la organización para 
prestar una labor asistencial de calidad. 
Es el primer servicio de urgencias 
pediátrico en España que recibe esta 
acreditación que se creó en el año 2004 
y que valora el grado de cumplimiento de 

criterios y dimensiones relacionados con 
su estructura y organización, así como 
indicadores de Calidad y Seguridad del 
paciente. Un reconocimiento obtenido 
además en plena pandemia.
Consiste en una evaluación externa 
realizada por profesionales expertos 
de SEMES y goza del reconocimiento 
que supone esta acreditación por parte 
de una sociedad científica, llevada a 
cabo de una forma objetiva, rigurosa e 
independiente. La Sección de Urgencias 

Pediátricas del Hospital Universitario 
Infanta Sofia ha obtenido esta distinción 
por el cumplimiento de una serie de 
requisitos homogéneos como son la 
comparabilidad, validación, evaluación y 
actualización de forma continuada con 
el objetivo de promover la calidad de la 
asistencia en busca de la excelencia.
En definitiva se han evaluado las 
instalaciones, equipamiento y recursos 
humanos, valorado la formación y 
cualificación de sus profesionales, la 

Investigación, docencia, gestión eficiente 
de los recursos y asistencia de calidad 
centrada en el paciente.
Vaya desde aquí nuestra felicitación a, 
evidentemente, un trabajo bien hecho.

El Hospital Universitario Infanta Sofía acreditado por su calidad 

A través del Programa de la Escuela de Animación e Información Juvenil "Espacio Abierto"

Único Servicio Pediátrico en España que cuenta con la acreditación de la Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias

El pasado mes de mayo, la Policía Local 
de San Sebastián de los Reyes puso 
en marcha una campaña de vigilancia 
en parques, jardines y otras zonas de 
esparcimiento al aire libre. Hasta el 
momento, el operativo desplegado ha 

arrojado un balance que asciende a un 
total de 214 intervenciones que han 
desembocado en 185 denuncias entre el 
10 de mayo y el 24 de junio. 
En la campaña, en la que han intervenido 
agentes de la Policía Local, tuvo como 
objetivo la vigilancia y adopción de 
otras medidas correctivas con el fin de 
evitar comportamientos inadecuados e 
incívicos de algunas de las personas que 
acuden a estos espacios públicos. 
La Delegación de Seguridad comunica 
que, de las 185 denuncias realizadas, 
las infracciones más numerosas han 
sido las relacionadas con la ordenanza 
de animales, con 83 denuncias, y con 

el consumo de alcohol en vía pública, 
con 46. Asimismo, las infracciones 
relativas a la Seguridad Ciudadana han 
sumado 27 y las correspondientes a la 
de Animales Potencialmente Peligrosos 
han sido 23. En un orden menor, se han 
denunciado 6 infracciones en el ámbito 
de la Convivencia Ciudadana.
Las actuaciones se desarrollaron en más 
de 20 zonas de San Sebastián de los 
Reyes y consistieron en un aumento de 
la presencia policial en dichos puntos, en 
los cuales se estuvo prestando servicio de 
vigilancia, control preventivo y denuncia 
de las infracciones que se observen. 
Todo ello contribuye también al cuidado 

medioambiental y a evitar la degradación 
de las zonas de esparcimiento con el 
objetivo de garantizar el buen uso y 
disfrute de estas por parte de toda la 
ciudadanía. 
El Vicealcalde delegado de Seguridad, 
Miguel Ángel Martín Perdiguero 
(Cs), ha explicado que “gracias a las 
intervenciones de nuestros agentes y a 
la colaboración vecinal, muy necesarias 
para la tranquila convivencia, nos hemos 
centrado en vigilar que se cumplan 
ordenanzas municipales que inciden 
en la tenencia de animales y animales 
peligrosos, seguridad ciudadana, 
convivencia y botellones”.
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Está apoyada sobre una cimentación de alrededor de 4.000 kilos de peso

De La Habana hasta Cádiz cantando por 
habaneras. Un elenco de artistas deleitó 
al público con 14 estupendas canciones 
en el Teatro Estudio Sara Baras en 
Valdeolmos, que desde su inauguración 
ya ha acogido distintas y variadas 
funciones. La habanera es un género 
musical originado en Cuba en la primera 

mitad del siglo XIX. En la habanera 
pueden cantar máximo 15 cantantes 
y puede ser puramente instrumental, 
aunque lo habitual es que sea cantada. 
Es un género adaptado y usado por 
diferentes formaciones musicales, como 
grupos corales, bandas de música, 
tunas y rondallas, etc.

Concierto de Habaneras en el Teatro Estudio SARA BARAS en Valdeolmos

El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo sigue apostando 
seriamente por la cultura, y también 
sus vecinos, escenificando esta obra 
que tuvo una gran aceptación.

El 12 y 13 de junio, el Grupo de Teatro 
VAM (Valdeolmos, Alalpardo y Miraval) 
estrenaron “El Mesías Redentor”. Teatro 
Popular hecho posible por 10 vecinos 

actores en 4 funciones en el Teatro de 
la Casa de la Cultura de Alalpardo. La 
Pastorela la escribió la escritora Ana 
Queral además de pintar el telón. Los 
actores realizaron hasta 3 y 4 personajes 
cada uno. Hubo una gran coordinación 
entre ellos con momentos difíciles como 
el cambio de vestuario. Además, se 
recogieron donativos para reformar la 
parroquia y ermita de Valdeolmos.

“EL MESÍAS REDENTOR”, teatro realizado por vecinos del municipio

Diferentes artistas dieron un concierto de 14 canciones con gran acogida del público

El pasado domingo 13 de junio, un 
grupo de 17 vecinos disfrutaron de una 
jornada practicando piragüismo en el 
Embalse de Pedrezuela, en una actividad 
que se organizó conjuntamente con los 
Proyectos Persea y 130 de Educación 
Ambiental del municipio, y estaba 
orientada a jóvenes y familias con niños 
con un a edad de más 8 años. A todos 
los participantes que se apuntaron a la 
actividad se les recogió en el Consultorio 
Local de Alalpardo a las 9:30 de la 
mañana para ir al embalse en autobús 
para luego estar de regreso al municipio 
en torno a las 13:30 horas. 
El embalse de Pedrezuela  está 
localizado en el norte de la Comunidad 
de Madrid y fue construido por el Canal 
de Isabel II, para el aprovechamiento de 
las aguas reguladas del río Guadalix en 
el abastecimiento de aguas a Madrid.

PRACTICANDO 
PIRAGÜISMO EN 
EL EMBALSE DE 

PEDREZUELA

Se ha instalado la pasarela sobre el arroyo Paeque

Por el Grupo de Teatro VAM (Valdeolmos, Alalpardo y Miraval)

Es una pasarela de madera de 15 
metros de largo y 2 de ancho que 
cruza el arroyo Paeque a la altura de 
la Plaza de Toros de Alalpardo. 

La estructura está apoyada sobre un 
cimiento de hormigón de alrededor 

de 4.000 kilos de peso. Después de 
un largo y complicado permiso de la 
Confederación, la pasarela de madera 
tratada para exterior ya luce cruzando 
el cauce del Arroyo Paeque.
Para su instalación, fue necesaria la 
utilización de una gran pluma que colocó 

la pasarela de una sola vez pero con 
mucha precaución, dado lo delicado 
de la maniobra. De esta forma, tanto el 
arroyo como el municipio, cuentan con 
un elemento más que hacen que sea 
más seguro la circulación de personas 
y lo dota de más elegancia.

La iluminación LED es una buena 
alternativa para ahorrar en la factura 
eléctrica, así como para disponer de 
una buena iluminación, cálida y nítida. 

Esta tecnología tiene una vida más útil 
y más larga.  Además el número de 
ciclos de encendido-apagado no afecta 
a la vida de servicio de la lámpara. 
Ofrece una luminosidad total de manera 
inmediata después del encendido, 

incluso al aire libre con temperaturas 
frías. La tecnología LED supone una 
fuerte reducción de las emisiones de 
CO2. No emite radiación UV ni infrarroja. 
También significa un importante ahorro 
de energía.  LED es sinónimo de 
eficiencia energética. Consumen menos 
energía, hasta un 85% menos que las 
lámparas incandescentes y hasta un 
55% menos que las lámparas de bajo 
consumo.

Cambio a tecnología LED en iluminarias de Miraval
Las obras durarán dos semanas y se cambiarán alrededor de 170 iluminarias 



Julio 2021 11      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



12 Julio 2021       www.labrujuladelnorte.com VALDEOLMOS-ALALPARDO

          Brujuleando
El Colegio ÁRULA de Alalpardo ha conseguido 
la bandera que les acredita como ECOESCUELA

El Ayuntamiento metió a los dos colegios del municipio en la Red de Ecoescuelas en el 2009

El jueves 4 de junio se izó la bandera 
verde en el patio del colegio en 
presencia de alumnos, profesores, 
Director del Centro, Alcalde y 
Teniente de Alcalde.

La Red Nacional de Ecoescuelas en 
España la forman 579 Ecoescuelas en 15 
Comunidades Autónomas. En 25 años, 
la Red Internacional de Ecoescuelas 
ha evolucionado desde un programa 

educativo europeo a un modelo global 
de educación ambiental y sostenibilidad 
a nivel internacional. 
El Colegio Árula nace en Alalpardo 
en el año 2007 gracias al esfuerzo 
de un grupo de maestros, personal 
administrativo y de servicios que se 
unieron con la ilusión de crear un colegio 
de referencia en la zona. El Ayuntamiento 
metió a los dos colegios del municipio 
en la Red de Ecoescuelas en el año 
2009. Por méritos propios y todo el 
trabajo realizado durante años, primero 
el Colegio Ramón y Linacero y ahora el 
Colegio Arula tienen ya izada su bandera 
que les acredita como ECOESCUELA.

MÚSICA EN 
DIRECTO EN 
ALALPARDO

En el municipio de Alalpardo, El 
pasado 12 de junio por la noche 
hubo música en directo en el 
Patio exterior de la Sala Al Artis 
de la Casa de la Cultura. Música 
en directo presentada por Jochi 
y con la participación de los 
alumnos del Taller de Percusión, 
teclado, canto y trompeta. 
También aisitieron como artistas 
invitadas, Niurca Pedro al piano 
y Josefina Fernández, poetisa.

DIVERSIÓN EN EL 
ROCÓDROMO

El viernes 25 de junio una 
decena de  jóvenes del 
municipio disfrutaron de una 
mañana haciendo prácticas 
de escalada en el Rocódromo. 
La actividad estaba orientada 
para jóvenes de más de 10 
años y fueron recogidos en 
autobús a las 10:00 horas en el 
Consultorio Local de Alalpardo 
llegando sobre las 14:30 horas. 
La actividad consisitía en un 
interior con todos los elementos 
de seguridad, sin tener que 
desplazarse a la montaña y se 
realizó en The Climb, Centro 
Escalada Madrid en San José 
de Valderas.

Gran torneo con 35 ajedrecistas 
desde 8 a 89 años, homenajeando 
a Judit Polgár, la ajedrecista húngara 
ya retirada. Con un aforo completo 
en la Sala Acristalada de la Casa de 
la Cultura de Alalpardo, en un Torneo 
suizo de partidas a 15 minutos. 
GANADORES
Categoría ELO:
1. Francisco López Molina . Club Torrejón.
2. Marta Helena Jiménez Carrazoni. 
Club Móstoles.

Categoría Absoluta:
1. Edmundo Dantés. Libre.
2. David Liceras Berges. Libre.
Juvenil:
1. Florín Daniel Pop. Club Alcalá de 
Henares.
2. Alejandro Menéndez Zambrano. 
chess.com.
Cadete-Infantil:
1. Javier Orozco. La Casa del Ajedrez.
2. Lucas López León Belestrino. Club 
Algete 2008.

35 participantes en el I TORNEO DE AJEDREZ

En los municipios de Valdeolmos y 
Alalpardo, el pasado domingo 6 de 
de junio la Iglesia  salió a la calle para 
celebrar el Corpus Cristi. Se ubicaron 
dos altares en el exterior de las Iglesias, 
con el objetivo de que todos los 
feligreses pudieran celebrar la fiesta 
religiosa al aire libre y de esta forma 
evitar posubles contagios por Covid.
De esta forma se pudo celebrar el 
Corpus Cristi con total seguridad.

Se celebró el CORPUS CRISTI al aire libre en
las iglesias de Alalpardo y Valdeolmos 

En el recién estrenado Teatro Estudio 
Sara Baras de Valdeolmos, el pianista 
y compositor Gonzalo P. Pretel tuvo la 
ocasión de demostrar todo lo que lleva 
aprendido desde los 12 años que lleva 
componiendo. Y vaya si lo demostró, 

pues esta  joven promesa de la música 
moderna interpretó piezas de Ludovico 
y Tiersen con los que se ganó al público 
asistente, pidiéndole al final de la 
actuación un bis. Una joven promesa 
que ya parece realidad.

Gran concierto del pianista y 
compositor Gonzalo P. Pretel
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El concejal de Hortaleza, Alberto 
Serrano, ha participado en el 
homenaje que la Junta Municipal ha 
realizado a la comunidad educativa 
del distrito por la labor del personal 
docente, no docente y alumnos 
durante este curso escolar 2020-21.

Serrano ha puesto en valor que 
“a pesar de ser un curso inusual 
marcado por la pandemia, lo hemos 
finalizado con éxito gracias a que 
alumnos y profesores han convivido 

con las medidas sanitarias para evitar 
los contagios” y ha agradecido “el 
esfuerzo y la dedicación de todo el 
personal de los centros -profesorado, 
auxiliares, conserjes y especialistas-, 
que ha velado no solo por la educación 
de nuestros hijos, sinotambién por su 
salud y bienestar emocional”. 

Entrega de placas 
conmemorativas
En el auditorio Pilar García Peña, 
Serrano ha entregado unas placas 
conmemorativas a los 55 centros 
educativos del distrito, entre escuelas 
infantiles públicas, centros públicos 
de Educación Primaria, institutos 
de Educación Secundaria, centros 
de Educación Especial, colegios 
concertados y privados. El concejal ha 
destacado“el extraordinario trabajo del 
personal de la Unidad de Educación de 
la junta municipal, siempre en contacto

permanente con todos los centros para 
atender sus demandas”.

Mención especial a la 
nota más alta de la EvAU

En el acto también se ha realizado una 
mención especial a la estudiante que 
ha obtenido la calificación más alta en 
la prueba de la EvAU en la Comunidad 
de Madrid, con un 10 en la fase general, 
alumna del colegio Valdefuentes.

Alberto Serrano ha entregado unas placas conmemorativas a los 55 centros escolares

La Junta Municipal de Hortaleza reconoce la labor 
de la comunidad educativa durante la pandemia

Los 7 centros de mayores de #Hortaleza 
reabrirán progresivamente con un plan 
de actuación individual. El Área de 
Familias, Igualdad y Bienestar Social 
ha enviado un protocolo general a cada 
distrito para la reapertura, que tendrá 
que ser adaptado a cada uno de los 90 
centros en función de sus espacios y 
aforos. 
Todos los centros tendrán en común 
el sistema de cita previa para la 
participación de las personas mayores 
en las actividades, que deberán 
desarrollarse sin contacto físico. En 
espacios interiores, se podrán realizar 
bailes y gimnasia de forma individual 
y volverán los juegos de mesa y 
el préstamo de revistas, siempre 
manteniendo la distancia de seguridad 
entre sus usuarios y el uso de la 
mascarilla. Las actividades grupales 
se realizarán, cuando sea posible, al 
aire libre. El aforo de las cafeterías y 
comedores no podrá superar el 50 
%, mientras que la ocupación máxima 
por mesa será de seis personas en 
interiores y ocho en exteriores. También 
se priorizará el uso de productos 
desechables. Asimismo, se recomienda 
la recogida de la comida en el centro 
para su consumición en el domicilio. 
En el ámbito de los gimnasios y las 
salas de fisioterapia, se promoverán 
las actividades al aire libre sobre las 
realizadas en lugares cerrados.

LOS CENTROS DE
MAYORES MUNICIPALES 

REABREN DE FORMA 
PROGRESIVA 

El 24 de julio a las 21 h, dentro de la 
programación de los Veranos de la Villa 
2021 organizados por el Área de Cultura, 
Turismo y Deporte del Ayuntamiento 
de Madrid, en el Auditorio Pilar Garcia 
Peña,  en la Carretera de Canillas, nº 1,  
tendrá lugar MADRIZZZ… DE CHUECA 
A MALASAÑA, interpretado por la 
Orquesta y Coro de la Comunidad de 
Madrid, bajo la dirección de Víctor Pablo 
Pérez. La entrada será gratuita, teniendo 
en cuenta que los aforos pueden sufrir 
modificaciones debido a la normativa anti 
COVID-19. El auditorio tiene accesibilidad 

para personas con movilidad reducida.

Anduriña, Perdóname, 
Mujer contra mujer...
El género es Zarzuela y se interpretará 
una selección de: La Gran Vía, Agua, 
azucarillos y aguardiente, El Chaleco 
blanco, El Bateo y El año pasado por agua 
y temas Pop de los años 80, Anduriña, 
Perdóname, Por el amor de una mujer, 
Amante bandido, Sevilla, Santa Lucía, 
Lía, Mujer contra mujer, Hawai Bombay, 
Me colé en una fiesta y Óyeme.

“MADRIZZZ...DE CHUECA A MALASAÑA”, una selección de Zarzuela
Será en el Auditorio Pilar García Peña de Hortaleza, interpretado por la Orquesta y Coro de la Comunidad de Madrid

Orquesta y Coro de la Comunidad de Madrid

Sabañones en las manos a causa del 
frío, dolores de espalda por la carga 
de grandes cantidades de ropa, 
secuelas físicas… 

Hasta 1966, año en el que la empresa 
Balay empezó a comercializar lavadoras 
automáticas en España, generaciones y 
generaciones de mujeres lidiaron con 
las incomodidades propias de una de 
las faenas más duras y cotidianas de 
épocas pasadas: hacer la colada.
En el distrito de Hortaleza todavía se 
pueden encontrar testimonios de las 
vecinas más mayores, al conservarse 
en perfecto estado el único lavadero de 
toda la ciudad de Madrid. El lavadero 
se clausuró a finales de los años 70, 

cuando estas  instalaciones ya solo se 
utilizaba para lavar a mano las piezas 
de ropa más grandes, como cortinas o 
mantas.

La lavadora cambió la 
vida de las familias
Por fin se había generalizado el uso de 
la lavadora en los hogares, uno de los 
inventos más extraordinarios del siglo 
XX que cambió radicalmente la vida de 
las familias, sobre todo de las mujeres.

Más de Medio siglo de hacer “coladas” a mano 
El Lavadero Municipal de Hortaleza se clausuró a finales de los años 70



14 Julio 2021       www.labrujuladelnorte.com FUENCARRAL-EL PARDO

El aparcamiento de Pitis está localizado 
en la calle Gloria Fuertes, 191, en el barrio 
de Mirasierra, distrito de Fuencarral-El 
Pardo. La instalación se encuentra junto 
al área intermodal de Pitis, desde donde 

se puede conectar con la línea 49 de 
la EMT (Plaza Castilla-Pitis), línea 64 
(Glorieta de Cuatro Caminos-Pitis), línea 
82 (Moncloa-Pitis), y la línea nocturna 
N-20 (Plaza de Cibeles-Pitis). En este 
punto también se puede conectar con 
el metro (línea 7) y con Cercanías (C-
3a, C-7, C-8). Pitis dispone de 496 
plazas de aparcamiento. De ellas, 63 
son para motos y 12 para vehículos 
de personas con movilidad reducida. 
Los coches eléctricos disponen de 12 
plazas con cargadores. El aparcamiento 
está dividido en dos zonas, la parte del 
norte con 238 plazas y la zona sur con 

258 estacionamientos. La instalación 
también cuenta con plazas para 
vehículos de carsharing, de manera que 
los usuarios podrán realizar trayectos 
en este medio de movilidad compartida.

Nuevo aparcamiento multimodal de Pitis
El aparcamiento será gratuito para los usuarios que utilicen el transporte público

El Ayuntamiento de Madrid, tras la 
aprobación definitiva en el Pleno de 
mayo de 2020 de Madrid Nuevo Norte, 

ha seguido dando pasos importantes 
para avanzar en el desarrollo urbanístico 
que regenerará esa zona de la ciudad 
y acabará con el aislamiento que sufren 
sus barrios.

Aprobado a propuesta del 
Área de Desarrollo Urbano
El último lo ha acordado  la Junta de 
Gobierno, que ha aprobado inicialmente, 
a propuesta del Área de Desarrollo 
Urbano, delimitar una única unidad de 
ejecución para el ámbito ‘Malmea-San 
Roque-Tres Olivos’, lo que agilizará la 
gestión, tal como ha explicado en rueda 
de prensa el propio delegado del área, 
Mariano Fuentes.
Una vez obtenido el visto bueno del 
Consistorio para Madrid Nuevo Norte, la 
Comunidad de Madrid aprobó también 
de forma definitiva la modificación 

puntual del Plan General de Ordenación 
Urbana que suponía la creación 
de cuatro ámbitos: ‘Estación de 
Chamartín’ por un lado y ‘Malmea-San 
Roque-Tres Olivos’, ‘Las Tablas Oeste’ 
y ‘Centro de Negocios Chamartín’, por 
otro. Mientras que para las dos últimas 
áreas la modificación establecía una 
única unidad de ejecución, en el caso 
de ‘Malmea-San Roque-Tres Olivos’ se 
contemplaba su desarrollo a través de 
dos unidades de ejecución distintas.

El Ayuntamiento de Madrid agiliza la gestión 
urbanística de MADRID NUEVO NORTE 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            
El delegado del Área de Desarrollo 
Urbano, Mariano Fuentes, ha anunciado  
los equipos ganadores de la segunda 
edición del concurso Reinventing 
Cities, una iniciativa auspiciada por 
C40, la red de ciudades en lucha 
contra el cambio climático en la que 
Madrid participa junto a Ciudad del 
Cabo, Chicago, Dubai, Milán, Montreal 
Reykjiavik, Roma y Singapur. Con este 
certamen, Madrid se sitúa junto al 
resto de ciudades participantes en la 
vanguardia de la innovación urbana y la 

lucha contra el cambio climático.

Fábrica de leche Clesa, un 
centro de conocimiento
Val Verde, el proyecto ganador para 
este edificio, del arquitecto Alejandro 
de la Sota, plantea la rehabilitación de 
la fábrica de leche Clesa, para crear 
un hito urbano que regenere todo el 
entorno, a partir de la puesta en uso 
del edificio. El equipo compuesto por 
Kadans Science Partner, Carlos Rubio 

Arquitectura SLP, ERM Iberia SAU, 
Aecom Inocsa SLU, Metrovacesa, 
Gleeds Iberica S.A.U., La Fábrica, 
Ale-Estudio y Garrigues, propone 
convertir el edificio en un ecosistema 
de generación e intercambio de 
conocimiento dentro del campo de las 
Ciencias de la Vida. En un entorno en 
el que conviven el Hospital La Paz, el 
Hospital Ramón y Cajal y el campus 
urbano de la Universidad Autónoma de 
Madrid, se quiere acercar la ciencia a 
los ciudadanos.

EL AYUNTAMIENTO PRESENTA LOS GANADORES DEL 2º REINVENTING 
CITIES PARA REGENERAR ESPACIOS COMO LA FÁBRICA DE CLESA

MALMEA-SAN ROQUE-TRES OLIVOS
En la zona de “Malmea-
San Roque-Tres Olivos” se 
construirán más de 7.000 
viviendas, de las que más de un 
20 % tendrán protección pública.

Calistenia, dícese del “conjunto de 
ejercicios que conducen al desarrollo de 
la agilidad y fuerza física”, o lo que es lo 
mismo, una especie de gimnasio al aire 
libre donde las pesas y máquinas con 
poleas se sustituyen por posibilidades 
infinitas y combinaciones de ejercicios 
usando anillas, barras de equilibrio 
y otros elementos como bancos de 
abdominales, que sirven para cuidar 
mente y modelar cuerpo… y hacerlo al 
aire libre y de manera gratuita. 
Dominadas, sentadillas y flexiones 
dan paso a otras variedades más 
sofisticadas como Full Planche, 
Front Lever, Straddle,L-Sit. El interés 
municipal en la actividad física en 
calle viene avalado por cifras. De los 
54 puntos que había en 2018 se han 
pasado a los 192 actuales.
Sólo hasta este mes de mayo de este 
año se han ejecutado 80 instalaciones 
deportivas de calle más entre calistenia, 
circuitos, circuitos cardio y circuitos 
fuerza, repartidas por los 21 distritos de 
la ciudad. Cualquiera que sea el barrio 
en el que vivas, puedes contar con un 
circuito de calistenia. Próximamente 
también se finalizará un circuito de 
barras de workout en el Parque de la 
Alcazaba del distrito de Fuencarral-El 
Pardo, y a finales de año el parque de 
La Gavia contará también con calistenia 
workout, además de parkour.

NUEVAS 
INSTALACIONES DE 
CALISTENIA EN EL 

PARQUE DE 
LA ALCAZABA

Mariano Fuentes, Delegado de Desarrollo Urbano
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  MADRID NUEVO NORTE

DISTRITO CASTELLANA NORTE DETALLA SU ESTRATEGIA 
DE SOSTENIBILIDAD PARA MADRID NUEVO NORTE

  •   Con las más innovadoras soluciones de sostenibilidad a aplicar en el diseño urbano, la movilidad, la gestión del agua, 
        la economía circular, la accesibilidad o la energía.
 •  Se presenta como un referente internacional con medidas de desarrollo urbano sostenible a gran escala, y ha sido 
        escogida por la Comisión Europea como proyecto piloto para la descarbonización de las ciudades.

La sostenibilidad ha sido desde el 
origen el factor que ha guiado el 
diseño de esta actuación, la mayor 
de regeneración urbana de Europa, 
y que, como tal, se presenta como 
un espacio de oportunidad para 
introducir a gran escala medidas 
pioneras de sostenibilidad urbana. 

Un modelo integral de 
sostenibilidad urbana
Madrid Nuevo Norte regenerará 
terrenos degradados en el centro 
de la ciudad, reduciendo de esta 
forma el impacto sobre el territorito, 
conectando barrios aislados por 
las vías del tren y respetando su 
identidad, y apostando desde el 
inicio por la economía circular, con 
la reutilización de la mayor parte 
de los residuos que se generen 
durante su construcción, gracias 
a una planta de tratamiento que 
se instalará en el propio ámbito 
durante las obras. 

Referente europeo

Madrid Nuevo Norte es uno de 
los proyectos más avanzados 
del continente en materia de 
sostenibilidad. Algo que no ha 
pasado desapercibido para la 
Comisión Europea, que, a través 
de diferentes programas, ha 
seleccionado Madrid Nuevo Norte 
como proyecto piloto donde 
aplicar las medidas más avanzadas 
orientadas a descarbonizar las 
ciudades e impulsando la creación 
de un ecosistema de innovación en 
torno a la actuación.

Diseño Urbano
El diseño del espacio público en 
Madrid Nuevo Norte está enfocado 
a aportar valor ambiental, 

económico y social. El primero, se 
conseguirá gracias a la creación 
de un eje ambiental que recorrerá 
el ámbito en sentido norte-sur. 
En el plano económico, se hace 
referencia al nuevo eje comercial 
que constituirá la prolongación 
de la calle Agustín de Foxá 
como clave para que “florezca la 
actividad económica”. Respecto a 
valor social, se ha trabajado para 
preservar y potenciar el capital 
natural, cultural y paisajístico del 
territorio, protegiendo y poniendo 
en valor las ermitas centenarias y 
respetando las señas de identidad 
de los barrios.

Movilidad sostenible
Los dos pilares sobre los que 
se estructura  la estrategia de 
movilidad sostenible de Madrid 
Nuevo Norte son el diseño urbano 
compacto y de usos mixtos, 
que reduce la necesidad de 
desplazamientos, y la apuesta 
por el transporte público, con 
la creación de una extensa red 
multimodal e hiperconectada, que 
aprovecha el enorme potencial de 
accesibilidad a todas las escalas 

de la estación de Chamartín. 

Un distrito neutro 
en carbono
Madrid Nuevo Norte pretende 
convertirse en un distrito 0 
emisiones. Para ello se propone 
la implantación de un modelo 
energético basado en la 
electrificación, la generación de 
energía renovable en el propio 
ámbito y la creación de una 
infraestructura eléctrica que 
permita el despliegue inteligente 
del vehículo eléctrico, al tiempo 
que se apuesta por un modelo de 
ciudad orientado al transporte 
público. 

Gestión del agua 

La gestión integral del ciclo del 
agua es un elemento fundamental 
para el modelo de ciudad que 
plantea Madrid Nuevo Norte, un 
desarrollo que aspira a reducir 
al mínimo su huella hídrica. Para 
conseguirlo, se plantea que la 
urbanización incorpore sistemas 
de drenaje sostenible que consigan 
reproducir el ciclo natural del agua 
en calles y parques, empleando 

pavimentos porosos, jardines de 
lluvia y pozos y zanjas drenantes, 
con los que se puede reducir hasta 
un 71% el volumen de agua vertido 
a la red de saneamiento. 

Economía circular
Los modelos creados apuntan a la 
utilidad de crear una única planta 
móvil de recuperación para todo 
el proyecto, que podría llegar a 
tratar el 92% de los residuos de 
demolición. Esta solución permitirá 
reducir la huella de carbono un 74% 
frente a la que se generaría con el 
depósito de residuos en vertederos 
convencionales.

Accesibilidad Universal
Madrid Nuevo Norte tiene 
como objetivo garantizar la 
accesibilidad plena al espacio 
público de la totalidad de la 
población, independientemente 
de su condición, su género o su 
edad, convirtiéndolo en un lugar 
óptimo para vivir. Para conseguirlo, 
se trabaja con una estrategia 
denominada Accesibilidad 
Universal Ampliada, fundamentada 
en procesos participativos.

Madrid Nuevo Norte, 
con los ODS
Se ha diseñado la estrategia de 
sostenibilidad para contribuir al 
cumplimiento de los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible (ODS). 
El proyecto aborda los 17 ODS,  
poniendo énfasis en los cuatro 
donde más se puede aportar desde 
el diseño urbano: la Gestión del 
Agua y del Saneamiento (ODS 6), el 
Uso de Energías No Contaminantes 
(ODS 7), la Creación de un Entorno 
Urbano Sostenible (ODS 11) y la 
Acción por el Clima (ODS 13).

La compañía presenta en el Congreso Nacional del Medioambiente (CONAMA) su 
propuesta integral de sostenibilidad para desarrollar el proyecto de ciudad del siglo XXI

DCN presenta su estrategia de sostenibilidad en el Congreso Nacional de Medioambiente
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Un impulso al empleo femenino en el Ana Orantes

En un momento como el actual, la 
búsqueda de trabajo, retomar la 
carrera profesional o emprender 
puede resultar una tarea difícil. Si 
se es mujer, el tema se complica un 
poco más. 

Según los datos de abril de 2021 la tasa 
absoluta de paro en Barajas es del 7,55 
%, siendo la tasa de paro femenina del 
8,39% y la masculina de 6,66%, es 

decir, una diferencia de 1,73 puntos.
En el tramo de edad de 25 a 44 años, 
periodo que suele coincidir con la 
maternidad, la tasa de paro entre 
hombres y mujeres aumenta hasta 2,27 
puntos de diferencia, 6,50 % y 8,77 % 
respectivamente. 
El Ana Orantes, que forma parte de la 
red del Ayuntamiento de Madrid, se 
puso en marcha hace ahora casi un 
año en el número 6 de la calle de la 
Playa de San Juan y hasta la fecha ha 
atendido a 522 mujeres, 56 de ellas han 
sido asesoradas en el área de empleo.
Desde sus inicios, ha desarrollado 
actividades de sensibilización 
en igualdad de oportunidades, 
empoderamiento femenino y prevención 
de la violencia de género y ha puesto 
a disposición de las mujeres servicios 
individualizados de asesoramiento 
jurídico, atención psicológica y 

orientación en el desarrollo de la carrera 
profesional.

Un espacio que 
empodera y acompaña 

Cuando la coordinadora del Espacio 
de Igualdad Ana Orantes, Sara Díaz de 
Sarralde, relata la labor que se lleva a 
cabo este centro, destaca sobre todo  
que no se trata de un servicio público 
al uso: “Es un espacio en el que las 
mujeres se sienten acompañadas, 
aprenden a autoconocerse y lideran su 
propio proceso de empoderamiento, 
convirtiéndose los espacios de igualdad 
en un servicio de cercanía directo”. 
Se trata de un servicio público cercano 
a las mujeres cuyo uno de los objetivos 
principales, entre otros, es el poder 
lograr la inserción socio-laboral de las 
mujeres. 

La presidenta de la Junta de Barajas 
y delegada del Área de Deportes del 
Ayuntamiento de Madrid, Sofía Miranda, 
ha visitado la sede de Envera en Madrid 
para conocer de primera mano los 
proyectos sociales que lleva a cabo 
esta entidad sin ánimo de lucro tanto en 
el distrito como en la capital madrileña, 
encaminados a la inclusión de las 
personas con discapacidad intelectual 
en el conjunto de la sociedad.
Además, la visita ha estado 
especialmente vinculada al deporte 
inclusivo que los deportistas con 
discapacidad intelectual del Club Ícaro-
Envera llevan 30 años abanderando 
para derribar prejuicios a través de la 
práctica deportiva.
El director general de Envera, Enrique 
Grande, presentó a la concejala los 
servicios asistenciales y de empleo con 
los que Envera atiende cada año a 2.500 
personas con discapacidad intelectual 
y da empleo estable a más de 650, 
destacando las actividades que llevan 
a cabo en el Edificio Envera (distrito 
de Barajas) y en el que se encuentra 
el Servicio de Atención Temprana y 
Neurodesarrollo Infantojuvenil, centro de 
referencia en la Comunidad de Madrid; 
Formación e Inserción Laboral; Centro 
Ocupacional y Residencia donde 
viven 48 personas con discapacidad 
intelectual. Miranda ha reafirmado el 
compromiso de Madrid con la inclusión 
de las personas con discapacidad, 
haciendo especial hincapié en el área 
que dirige como es el deporte.

LA PRESIDENTA 
DE  BARAJAS SOFÍA 
MIRANDA VISITA LA 

SEDE DE ENVERA 
 “Mejoran la calidad de vida de 
las persona con discapacidad”

El ANA ORANTES trabaja acciones complementarias de forma individual y grupal

La concejala del distrito de Barajas, Sofía 
Miranda, se ha reunido con representantes 
de la Subcomisión de Adolescencia de la 
Comisión de Participación de la Infancia 
y la Adolescencia del distrito (COPIA) con 
el objetivo de conocer las propuestas 
más relevantes en las que han trabajado 
durante este curso.
Los vecinos más jóvenes le han 
trasladado los problemas que se han 

encontrado durante estos meses, muy 
relacionados con la pandemia, entre 
los que destacan la preocupación por 
asuntos de medioambiente y limpieza y 
la necesidad de refuerzo de los controles 
sobre la contaminación acústica ahora 
que las clases se realizan con las 
ventanas abiertas, así como la creación 
de espacios accesibles y seguros para 
las mascotas. Los representantes de la 

Subcomisión de Adolescencia también 
han pedido que se incremente la oferta 
deportiva, cultural y de ocio al aire libre. 
Miranda ha puesto en valor este tipo de 
iniciativas y ha destacado que los jóvenes 
«son ciudadanos que forman parte de 
los distritos, con ideas, sugerencias e 
inquietudes y deben ser escuchados para 
hacer políticas públicas y actividades que 
les interesen”.

Según Sofía Miranda “los 
equipamientos destinados 
a la práctica deportiva son 
fundamentales para el deporte base 
en el distrito y suponen un espacio 
para mejorar la calidad de vida de 
todas las personas que los utilizan".

La Junta Municipal de Barajas destinará 
1,4 millones de euros a las obras de 
mejora que acometerá este verano 
en varias instalaciones deportivas del 

distrito: el Centro Deportivo Municipal 
Barajas, en la avenida de Logroño, 70; 
el Pabellón Villa de Madrid, en la calle 
de Brezos 4; la Instalación Deportiva 
Básica Coronales, en la calle de la 
Bahía de Málaga, 5; y la IDB Orión 
Júpiter, en el número 5 de la calle del 
mismo nombre. 
Las obras en el CDM Barajas cuentan 
con un presupuesto de 532.000 euros, 
para mejoras en la piscina, donde se 
sustituirán las tuberías y bombas de 

agua caliente y se mejorará el sistema de 
protección contra incendios. Además, 
se impermeabilizará el muro exterior del 
centro y se sustituirá la red de riego por 
otra más eficiente. Como consecuencia 
de estas obras, permanecerá cerrado 
del 17 de julio al 31 de octubre.
Por su parte, las obras del Pabellón 
Villa de Madrid tienen un presupuesto 
cercano a los 183.000 euros destinado 
a la mejora de la accesibilidad al 
centro, la actualización del sistema 
de protección contra incendios y la 
instalación de una capa de poliuretano 
en la pista deportiva.
A lo largo del verano, en fechas aún por 
determinar, también se llevarán a cabo 
obras de mejora en las instalaciones 
deportivas básicas Coronales, 
donde se arreglarán los vestuarios con 
un presupuesto de 380.000 euros y en 
Orión Júpiter, en la que se instalará 
una cubierta y se mejorará la iluminación 
de la pista, con un presupuesto de 
306.000 euros.

Barajas destina 1,4 millones de euros para 
mejoras de varias instalaciones deportivas

PROPUESTAS ADOLESCENTES PARA MEJORAR LA LIMPIEZA, MOVILIDAD E IGUALDAD EN BARAJAS
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La Presidenta de la Comunidad se reúne con el 
encargado de negocios de EEUU en España

Con el objetivo de seguir facilitando las relaciones comerciales e institucionales

La Comunidad de Madrid, a través del 
Consorcio Regional de Transportes, 
pone en marcha desde hoy el servicio 
de recarga de la Tarjeta de Transporte 
Público (TTP), que estará disponible en 
los teléfonos móviles de los usuarios. 
La nueva App permite llevar a cabo la 
operación en las mismas condiciones 
que en cualquier otro punto de venta 
física, con la ventaja de poder hacerlo 
sin desplazamientos y en cualquier 
horario.
La aplicación móvil Tarjeta de Transporte 
Público se podrá utilizar para todos 
los títulos de transporte disponibles 
(personal, Multi y Azul), a excepción 
de los billetes sencillos. El consejero 
de Transportes e Infraestructuras, 
David Pérez, ha presentado el pasado 
mes de junio este nuevo recurso, y ha 
destacado “el avance tecnológico y la 
puesta a disposición de los usuarios de 
un medio que facilitará enormemente 
su uso, sin depender ya de tener a su 
alcance un punto de venta autorizado 
de la red”. Asimismo, también a partir 
de hoy dejará de estar disponible 
el servicio de carga de la Tarjeta 
Transporte Público en la red de cajeros 
de Bankia. 
Será posible seguir realizando esta 
operación en el resto de puntos de 
venta de la red como las máquinas 
automáticas de las estaciones de Metro, 
Metro Ligero y Cercanías, los estancos 
y otros puntos de venta autorizados por 
el Consorcio Regional de Transportes.

RECARGA LA 
TARJETA DE 

TRANSPORTE 
CON EL MÓVIL

Este encuentro se suma a los 
que Díaz Ayuso mantuvo en la 
anterior legislatura tanto con los 
representantes de la Cámara de 
Comercio de EEUU en España.

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha 
mantenido una reunión en la Real 
Casa de Correos con el encargado 
de negocios de los Estados Unidos 
en España y actual responsable de la 
embajada, Conrad Tribble. El objetivo 
del encuentro, en el que ha participado 
el consejero de Educación y Juventud y 
portavoz del Gobierno regional, Enrique 
Ossorio, ha sido seguir facilitando las 
relaciones comerciales, institucionales 
y de intercambio de conocimiento entre 
la región y Estados Unidos.

Le ha trasladado el 
modelo de Madrid
Durante la reunión, de una hora de 
duración, Díaz Ayuso ha trasladado a la 
Embajada el modelo de Madrid basado 
en la libertad, los bajos impuestos y el 
individuo como eje de las políticas y 
apertura hacia el exterior. La presidenta 
también ha solicitado la revisión de 
aranceles a los productores madrileños 
que exportan a Estados Unidos y han 
abordado la importancia del crecimiento 
sostenible.

Isabel Díaz Ayuso, toma posesión de su cargo 
tras ser investida en la Asamblea de Madrid

"Los madrileños nunca hemos tenido miedo a la libertad; solo hemos temido perderla"

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha 
tomado posesión de su cargo tras 
ser investida en la Asamblea de 
Madrid recordando que Madrid es 
la “segunda casa de todos”.

Durante su discurso en el acto solemne 
celebrado en la Real Casa de 
Correos, la presidenta madrileña ha 

destacado que está “enamorada 
de Madrid” y que, por eso, en 
estos próximos dos años no va “a 
cambiar nuestro rumbo de gobierno”. 
“Mejoraremos con todo lo aprendido 
y allí donde nos hayamos equivocado, 
nos enmendaremos, porque queremos 
que los madrileños vean que este 
ilusionante 4 de mayo ha merecido la 
pena; y que todo lo que han sufrido 

y trabajado, también”, ha apuntado. 
Sobre las “razones” de su mandato, 
ha señalado el apoyo a la maternidad 
y las familias porque “no hay futuro sin 
niños”. 

Felicitación al Rey por 
su séptimo aniversario
En sus palabras, Díaz Ayuso también 
se ha referido a su Majestad el Rey 
don Felipe VI, al que ha felicitado en el 
séptimo aniversario de su proclamación. 
“Madrid, que le debe su historia a 
haber sido Corte, pues Madrid, España 
y Monarquía son inseparables, hoy 
felicita al Rey de todos y para todos”, 
ha manifestado. Así, ha señalado que el 
Rey, junto con la Reina Letizia, la infanta 
Sofía y la Princesa de Asturias, doña 
Leonor, “ha estado siempre, sobre 
todo en los momentos más duros, 
junto a los madrileños y junto al resto 
de los españoles, junto a las empresas 
e instituciones, dentro y fuera del país”.

La Comunidad de Madrid ha iniciado 
el pasado lunes 21 de junio un plan de 
mejora y renovación en cuatro líneas 
de Metro, que implicará el cierre de 
algunos de sus tramos..

Los trabajos, que durarán todo el 
verano, tienen como finalidad seguir 
mejorando la seguridad y la calidad de 
las instalaciones. Se realizarán en las 

líneas 6, 7, 9 y 12 de Metrosur. Durante 
los cierres de estos tramos, el Consorcio 
Regional de Transportes ha previsto 
distintos servicios alternativos y gratuitos 
de autobuses para los usuarios de Metro 
que garanticen la movilidad de los viajeros 
en estas líneas, realizando en superficie 
los recorridos de los tramos afectados 
por los cortes. Las obras durarán 
aproximadamente dos meses y medio, e 
incluyen la reparación de la plataforma de 

hormigón de la vía mediante inyecciones 
y zanjas transversales, la reparación de 
las canaletas y la sustitución de tacos 
elásticos por placas de fijación directa. 
Cuenta con un presupuesto de licitación 
de 14 millones de euros. El objetivo es 
aumentar la eficiencia del mantenimiento 
de la vida útil de los sistemas de vía y 
optimizar las medidas de atenuación 
de ruidos y vibraciones del sistema de 
drenaje.

Se inician trabajos de mejora y renovación en cuatro líneas de Metro
Las obras se prolongarán durante todo el verano y afectará a las líneas 6, 7, 9 y 12 de Metrosur
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Integra los contrafuertes de la calle 
Bailén, la planta baja y sótanos del 
Palacio de los Secretarios de Estado 
y los restos del muro del camino de 
ronda del Cuartel de San Gil.

La Comunidad de Madrid promueve un 
itinerario cultural para integrar y difundir los 
restos arqueológicos aparecidos durante 
las obras de remodelación de la Plaza de 
España y su entorno, lo que permitirá la 
conservación y puesta en valor de estos 

hallazgos. La propuesta se basa en la 
creación de un itinerario arqueológico 
de la evolución de la ciudad en un lugar 
emblemático de Madrid: el espacio entre 
el Palacio Real y el Templo de Debod. 
Cada uno de los puntos de interés se 
vinculará con la evolución de la historia 
de Madrid. La aparición de los primeros 
restos en agosto de 2019 supuso la 
paralización de las obras y el comienzo 
de un trabajo de coordinación entre el 
Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid 

para proceder a la excavación, limpieza e 
interpretación de los restos encontrados 
con un equipo de arqueólogos al frente. 
Como resultado de las excavaciones 
han aparecido restos de la demolición 
de tres edificios construidos por Sabatini 
en el siglo XVIII. En un primer momento 
(finales de agosto de 2019), aparecieron 
los restos del Palacio de los Secretarios 
de Estado (denominado Palacio de 
Godoy) y los restos de los contrafuertes 
de la calle Bailén.

Se inician trabajos de mejora y renovación en cuatro líneas de Metro
Se sitúa casi un 23% por debajo del 
índice nacional (-22,7%), según los 
últimos datos difundidos tanto por 
el Instituto Nacional de Seguridad 
Salud en el Trabajo (INSST) como por 
el Ministerio de Trabajo y Economía 
Social.

Por sectores, en los últimos doce 
meses (comparación con los períodos 
interanuales junio 2019 – mayo 2020 con 
junio 2020 – mayo 2021) la siniestralidad 

laboral se redujo en casi todos los ámbitos, 
destacando el sector industrial con una 
disminución del índice de incidencia 
del 6,94%, seguido del sector servicios 
con un 4,96% menos, y construcción 
con una caída del 3,52%. En cambio, 
el número de accidentes laborales 
en el sector agrícola en este mismo 
período se incrementó un 12,51, hasta 
un total de 278 accidentes registrados. 
En el mes de mayo se han registrado 
un total de cinco accidentes de trabajo 

mortales, uno de ellos in itinere. Del 
resto, y atendiendo a la relación con los 
sectores productivos, tres ocurrieron en 
el sector servicios y uno en el industrial. 
Próximamente saldrá publicada la cuarta 
convocatoria de los Reconocimientos y 
las Menciones en Prevención de Riesgos 
Laborales de la Comunidad de Madrid 
correspondiente al año 2021. El objetivo 
de estos premios es resaltar y apoyar 
proyectos e iniciativas que contribuyan a 
la difusión de la cultura preventiva.

La Comunidad sigue registrando la siniestralidad laboral más baja 

Se continúa apoyando nuevas iniciativas que estén encaminadas a promover mejoras en las condiciones de trabajo

Itinerario cultural arqueológico en el entorno de la Plaza de España
El nuevo espacio público a modo de recorrido cultural permitirá conocer mejor el valor patrimonial de Madrid

  

     
   Brujuleando Constituida la Comisión Gestora del ámbito Centro

de Negocios Chamartín de Madrid Nuevo Norte

Se agrupan DCN, EMT, Adif, Renfe, Sareb, Aliseda y otros propietarios minoritarios 

Esta entidad, que agrupa el 85% de 
la propiedad del ámbito, comenzará 
a trabajar en la iniciativa de ejecución 
del Centro de Negocios, como paso 
previo a la constitución de la Junta de 
Compensación, siendo el primero de 
los ámbitos de Madrid Nuevo Norte que 
alcanza este hito de la fase de gestión 
urbanística, previo al comienzo de las 
obras. El próximo ámbito urbanístico 
en dar este paso será Malmea-San 
RoqueTres Olivos, en Fuencarral, cuya 
delimitación como unidad de ejecución 
única acaba de ser aprobada 
inicialmente.

Elaboración de 
bases y estatutos

Se trata de comenzar a trabajar en la 
iniciativa de ejecución del planeamiento, 
que permitirá arrancar cuanto antes 
la urbanización del ámbito. Esta 
agrupación de propietarios trabajará 
durante los próximos meses en la 
elaboración de las bases y estatutos de 
la futura Junta de Compensación del 
Centro de Negocios, entidad urbanística 
colaboradora que se encargará de 
redactar el proyecto de reparcelación y 

de gestionar y costear las obras de 
urbanización.

Un coste de ejecución de 
719 millones de euros
Las obras de urbanización que tendrán 
que afrontar los propietarios del ámbito 
Centro de Negocios Chamartín 
ascienden a 719 millones de euros, 
que e incluye las obras de urbanización 
ordinaria (pavimentación y servicios 
urbanos propios del ámbito) además 
de otras importantes actuaciones 
como las infraestructuras comunes 
con otros ámbitos del proyecto o el 
gran cubrimiento del haz de vías de 
Chamartín, una gran obra de ingeniería  y 
una de las mayores cubiertas ejecutadas 
sobre vías de tren a nivel mundial, sobre 
la que se instalará el gran Parque Central 
de Madrid Nuevo Norte. Otra importante 
actuación que tendrá que afrontar este 
ámbito será la creación de un nivel 
subterráneo en la calle Agustín de Foxá. 
Esta infraestructura servirá para liberar 
el nivel de superficie de la calle de gran 
parte del tráfico rodado.

BAJA EL PARO EN 
LA COMUNIDAD

La Comunidad de Madrid 
ha registrado 8.105 parados 
menos durante el pasado 
mes de junio, lo que supone 
un descenso del 1,9%. 
Según los últimos datos 
sobre el paro y la afiliación  
referidos a junio. Así, el 
número de desempleados 
en la región queda en 
419.949 personas. Por 
sectores productivos, se ha 
producido una disminución 
del paro en la Comunidad en 
todos durante el último mes: 
Servicios (-2,1% y descenso 
de 7.073 personas); 
Construcción (-1,6% y -491); 
Industria (-2,1% y -488) y en 
Agricultura (-1,7 y -56).
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Este año la ciudad de Madrid recupera 
laesencia de sus Veranos de la Villa, 
organizados por el Área de Cultura, 
Turismo y Deporte del Ayuntamiento de 
Madrid. Un festival diseñado para llevar 
a numerosos espacios de la ciudad, del 
6 de julio al 29 de agosto, la mejor oferta 
cultural nacional e internacional, y en el 

que se darán cita artistas y creadores 
para compartir con el público sus obras 
más recientes.

Música, artes escénicas, 
circo, cine, moda, 
cómics, gastronomía...
La 37º edición del festival programa más 
de 50 actividades que abarcan un amplio 
abanico de disciplinas: música, artes 
escénicas, circo, cine, moda, cómics, 
gastronomía... También destaca por 
contar con presencia internacional y por 
tener como país invitado a la República 
de Corea. Gracias a la colaboración de 
la Embajada de la República de Corea, 
la presencia de artistas de este país 
asiático es uno de los ejes que vertebran 
el festival. Una programación diversa que 
está diseñada para todos los madrileños 
y visitantes. Música, artes escénicas, 

circo, exposiciones y gastronomía son 
algunas de las propuestas culturales, 
que conectan el patrimonio cultural y las 
tradiciones, desde el Siglo de Oro hasta 
las nuevas sonoridades electrónicas. Un 
diálogo presencial, multisensorial y en 
directo entre generaciones, migraciones 
y estilos. Esta edición acogerá el estreno 
mundial de Bounce by Circa, de la 
compañía australiana de circo Bounce, 
que ha colaborado con el premiado 
estudio de arquitectura inglés AL_A 
architects; celebrará el bicentenario 
de la Independencia del Perú con un 
homenaje a la cantante y compositora 
peruana Chabuca Granda a cargo de 
Pitingo y recibirá al prestigioso Slovenian 
National Theater Opera and Ballet 
Ljubljana, con motivo de la presidencia 
de Eslovenia en el Consejo de la Unión 
Europea en el segundo semestre de 
2021. 

Desde el 6 de julio al 29 de agosto, la mejor oferta nacional e internacional

LLEGAN LOS VERANOS DE LA VILLA 2021

Llega a Madrid el nuevo espacio 
donde disfrutar del verano de 
la forma más playera posible: 
MadBeach Club

MadBeach Club es un espacio en el 
que podrás disfrutar de ocio, cultura, 
deporte, entretenimiento y actividades 
para todos los públicos. Podrás disfrutar 
de música en directo, actividades 
saludables, didácticas, deportivas y de 

todo tipo de ocio. La primera edición 
será MadBeach Club y tendrá lugar del 
23 de junio al 15 de septiembre en el 
escenario Puerta del Ángel de Madrid. 
Este espacio al aire libre tendrá en su 
primera edición un aforo para 3.500 
personas para garantizar el ocio seguro.
El horario de MadBeach Club es de lunes 
a domingo de 9:30 a 23:00 (ampliable 
en función de las restricciones de la 
Comunidad de Madrid).

Los jueves, viernes y sábado podremos 
disfrutar de los diferentes conciertos que 
MadBeach Club acogerá entre las 20:00 
y las 22:30, ofreciendo a continuación 
también sesiones de Dj's gratuitas.

En la Puerta del Ángel-
Casa de Campo
En MadBeach Club también 
encontraremos diferentes opciones 
de restauración que ofrecen la opción 
culinaria a los asistentes, con diferentes 
opciones en el Chiringuito chill out y zona 
vip, con una carta variada, mediterránea 
y de calidad que va desde la clásica 
hamburguesa hecha a la parrilla hasta 
sushi. Además, la zona cuenta con 
foodtrucks de apoyo para los días de 
espectáculos.
Disfruta de los planazos en el mejor 
Place To Be de Madrid para el verano de 
2021: MadBeach Club. Más información 
en www.madbeachclub.es

Nuevo espacio playero: MADBEACH CLUB !! 
Un espacio playero para disfrutar de ocio, cultura, deporte, entretenimiento, conciertos...

El Rey León vuelve con más fuerza 
e ilusión que nunca a la Gran Vía 
madrileña. El próximo 23 de septiembre 
de 2021 el teatro Lope de Vega 
de Madrid reabre sus puertas para 
emocionarte y hacerte vivir de nuevo 
una experiencia inolvidable. Si te 
quedaste sin verlo, ahora tienes otra 
oportunidad, las entradas ya están a la 
venta!!.

EN SEPTIEMBRE 
VUELVE

 EL REY LEÓN 

Todos los miércoles y sábados puedes 
disfrutar en la Puerta del Príncipe del 
Palacio Real del cambio de guardia 
de la Guardia Real. Además, el primer 
miércoles de cada mes (excepto en 
enero, agosto y septiembre), se celebra 
el aún más espectacular Relevo 
solemne. Infórmate en https://www.
defensa.gob.es/guardiareal/. Entrada 
gratuita.

CAMBIO DE 
GUARDIA EN EL 
PALACIO REAL 

Entre el Palacio Real y la Catedral de 
la Almudena se encuentra este recién 
inaugurado mirador desde el que se 
puede disfrutar de unas preciosas vistas 
de los Jardines del Campo del Moro y 
de la Casa de Campo. La entrada al 
mirador se realiza por una de las cinco 
puertas del cerramiento original del 
recinto palaciego. El acceso al mirador 
es libre y gratuito de lunes a domingo, 
de 12:00 a 22:00 horas.

PRECIOSAS VISTAS 
DESDE EL MIRADOR 

DE LA CORNISA

Música en directo, actividades saludables, didácticas, deportivas y de 
todo tipo de ocio en  17.000 m² con un aforo para 3.500 personas !!

DINO WORLD EXPO en el Espacio 5.1 de IFEMA 
Las productoras española Sold Out 
y belga MB Presents traen del  18 de 
junio al 26 de septiembre al Espacio 
5.1 de IFEMA MADRID una gran muestra 
internacional que ofrece un recorrido 
para toda la familia por el mundo de 
los dinosaurios. La exhibición obtuvo 

un importante éxito de asistencia en 
Bruselas, visitada por más de 185 000 
personas en Expo Bruselas. Un itinerario 
didáctico de más de 2500 m2 para viajar 
más de 65 millones de años al pasado 
para descubrir cómo eran y cómo vivían 
los dinosaurios en la Era Mesozoica.

Castillo inflable gigante BOUNCE BY CIRCA
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

CULTURA

Gluck, nueva era en la 
ópera del siglo XVIII

El compositor alemán Christoph Willibald 
von Gluck es uno de los más importantes 
de la última etapa del Barroco. Le invito 
a escuchar su Danza de los espíritus 
bienaventurados de la ópera Orfeo 
y Eurídice, mientras prosigue esta 
lectura. Aunque cultivó diversos géneros 
musicales, se decantó por el bel canto 
-compuso más de 100 óperas-. Es 
muy significativa su innovación durante 
ese periodo reformando los modos 

operísticos al dar mayor relevancia a los 
argumentos de las obras, eliminando 
recitativos largos que solían acompañarse 
por el clavicémbalo y en su lugar 
incorporó mayor soporte orquestal e 
igualmente eliminó las arias da capo y los 
castrati, asignando especial importancia 
a la obertura, a coros y al ballet. 
Procuró que la música y los libretos 
tuvieran mayor relieve y trascendencia 
intelectual, espiritual y emocional. Un 
siglo después, sus reformas calaron en 
Wagner, que prosiguió con sus modelos.

Origen familiar checo

Nació en la población de Berching 
-antigua Erasbach- el 2/julio/1714. Según 
algunos biógrafos su lengua materna era 
el checo ya que sus padres, nativos de 
la Bohemia, residieron durante un tiempo 
en varias ciudades tanto alemanas como 
checas, destacando su estancia en la 
región del Alto Palatinado (estado de 
Baviera) fronterizo con Chequia; el padre 
de Gluck trabajaba como guardabosques 
en florestas de varios personajes de 
la nobleza, entre ellos el príncipe Von 
Lobkowitz y el conde Venceslao Kinsky, 
en cuyas dominaciones prosperaba la

 

música y ejercieron influencia en Gluck. 
La familia de Von Lobkowitz tomó a su 
cargo como instrumentista y cantante a 
Christoph Gluck. 
En Kamnitz aprendió canto y principios 
de música; en 1731 comenzó Lógica y 
Matemáticas en la Universidad Carolina 
de Praga que abandonó posteriormente 
sin conseguir titulación. Estudió en 
Saint-Jacobcon elcompositor y fraile 
franciscanocheco Bohuslav Cernohorsky.

Residencia cambiante

Trabajó en Praga como organista en 
la iglesia de Nuestra Señora de Týn y 
participó en actuaciones de oratorios en 
el prestigioso teatro del conde Franz A. 
von Sporck. 
En el devenir de su trayectoria residió 
después en Roma, Milán, París, Londres, 
Dresde, Viena… En Milán, el príncipe 
Francesco S. Melzi financió sus estudios 
con Sammartini. 
Su paso por Roma, en donde estrenó su 
ópera Antígono (1756), le deparó gran 
éxito y el nombramiento por el Papa 
Benedicto XIV de Caballero de la Orden 
de la Espuela de Oro; desde ese año 
utilizó el sobrenombre de Caballero de 

Gluck o Ritter von Gluck.
Entre sus obras más valoradas se 
encuentran la citada Orfeo y Eurídice y 
Alceste (estrenadas en Viena), e Iphigénie 
en Áulide, Armide e Ifigenia en Táuride 
(en París). 
En Francia conoció a Antoni Salieri, 
creándose gran amistad entre ellos; 
Gluck colaboró en su formación y se dio 
la circunstancia de que después de sufrir 
una apoplejía, Salieri le ayudó a escribir 
algunas obras. En Viena tuvo el soporte 
financiero de otro mecenas, el príncipe 
Von Sachsen-Hildburghauser; trabajó en 
su Kapelle y ejerció dirección en el Teatro 
de la Corte. 
También coincide en esta etapa de 
bonanza económica su matrimonio 
(1750) con María Anna Pergin, hija de 
un acaudalado comerciante, lo cual 
permitió una estancia fija y componer 
regularmente para la corte imperial.
Gluck fue muy famoso en su época pero 
su obra se fue relegando durante el siglo 
XIX. Ya en el XX, se ha rehabilitado su gran 
labor de creación operística. Su Orfeo y 
Euridice se representa con frecuencia. 
Falleció en Viena el 15/11/1787.

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

ANDALUCÍA parte III 

y final

¿Qué tienes tú, Andalucía, 
que el que te conoce sueña
permanecer a tu lado 
y ser parte de tu tierra?

Tu gente observa callada
y a su manera se alegra
con una suave sonrisa

y con una leve mueca.

¡Qué sabrán estos que vienen  
de fatigas y miserias,
de los diarios pesares
para aguantar esta rueda!

Rueda que pesa y aplasta 
la espalda que la sujeta
¡Cuantos sueños, por quitarla,
tiene el preso con cadenas!

Y entre canciones y penas, 
entre alegría y tristeza
la vida se bebe a sorbos,
manzanilla, yerbabuena,
que no hay mejor medicina  
para olvidarse de penas
que sacar lo que anda dentro
y dejarlo al aire, fuera.

Con el sentimiento dentro, 
entre imágenes y velas,
la armonía de los pasos
y el llanto de la saeta
hay un fervor que es devoto
y hay una alegría plena.
Hay que buscar la alegría 

y que la alegría venga 
y desahogarse cantando
las fatigas que se tengan.

Por ello: batas de cola
y mantones y peinetas
y sombreros de ala ancha 
y trajes de alpaca fresca
y paseos a caballo
por ferias de primavera 
con arena del albero
y el bullir de las casetas
y fiesta grande en el ruedo
y trajes de oro y de seda
y vestidos de volantes, 
guitarras y castañuelas
y palmas y vino fino.
Al sufrimiento: verbena
en el  camino que siguen
sus gentes y las carretas:
polvo, sudor, sevillanas,
todo fervor, todo fiesta,
hasta la Blanca Paloma
que en su ermita les espera.

Hay tantas miles de cosas  
que se dan en estas tierras
que asombran por sus costum-

bres
y se admiran por sus mezclas.

Que aquí convive lo llano, 
lo popular y se alternan
con las más grandes culturas
que ningún pueblo tuviera.
Hay filósofos de campo,  
filósofos de plazuela
que apenas leen papeles
y apenas saben de cuentas;
pero saben de la vida
porque la vida te enseña 
mientras se vive el camino,
mientras se pasa por ella.
Y hay pensadores ilustres 
que al mundo entero demues-
tran
el valor de su palabra 
y la enseñanza de ésta.

Y más. Muchas cosas más 
que son sencillas, pequeñas,
pero que son importantes
y van dejando su huella.
Así, entre color y luces  
y aromas que todo impreg-
nan…

sucede el día a la noche,
la noche al día releva

¿Qué tienes tú Andalucía  
que, estando siempre despierta,
hay quien piensa que te duermes
sin saber que andas atenta.?

¡Qué tienes tú Andalucía,  
siempre vigilante, alerta,
dando lo mejor que tienes 
y siempre más de la cuenta?

¿Qué tienes tú Andalucia
que el que te conoce sueña
permanecer a tu lado
y ser parte de tu tierra?
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

CULTURA

Todos estamos luchando. Todos 
experimentamos  algún tipo de 
sufrimiento. Nos preocupamos porque 
sentimos que es posible que las cosas no 
salgan como esperamos. Procrastinamos 
porque tememos la incomodidad y el 
fracaso. Nos sentimos abrumados porque 
pensamos que deberíamos estar más 
avanzados de lo que en realidad estamos. 
En definitiva, nos enojamos porque la 
vida “no debería de ser así”, sino de la 
forma en que nosotros quisiéramos que 
fuera. Y también deseamos. Deseamos 
mucho. Sin parar. Ojalá estuviera más en 
forma; ojalá dispusiera de más dinero; 
ojalá mi trabajo fuese diferente; ojalá que 
tuviera otro tipo de relación… y no nos 
percatamos nunca de que cada una de 
estas luchas y afanes son de creación 
propia. Representan conceptos reales, 
sí, desde luego, pero solo en la medida 
en que los hemos fabricado previamente 

en nuestras mentes. ¿Y si detenemos por 
un segundo todo ese tenaz y arbitrario 
proceso de rumiación que nos lleva a 
estar en pelea constante con la vida y con 
lo que pasa o con lo que deja de pasar 
en ella?. Si me hicieras caso, respirarías 
hondo ahora mismo y dejarías ir todos 
esos pensamientos y cavilaciones que 
te atosigan y dirigirías tu atención sólo 
al momento presente, concentrándote 
exclusivamente en lo que está ahora junto 
a ti: la luz, los sonidos, tu cuerpo, el suelo 
bajo sus pies, acaso el cielo sobre tu 
cabeza y los objetos o las personas que 
se mueven a tu alrededor y hasta donde 
sea que te alcance la vista... La vida es eso 
que ves y eso que sientes en este instante 
y lo demás es sólo fruto de tu imaginación.

De lo que llenamos

 nuestra mente…
Recordemos ahora ciertas claves que 
tendemos a negar, o a obviar, cuando 
nos encontramos atrapados en una 
espiral de pensamientos nocivos.
- Hay muchas cosas en nuestras vidas 
que no podemos controlar en absoluto.
Es decir, no puedes gobernar todo lo que 
sucede, sólo cómo respondes a ello y es 
ahí, en tu respuesta, donde está tu poder.
- Nuestras expectativas a menudo nos 
hacen muy infelices. La felicidad es dejar 
ir lo que se supone que debe ser tu vida 
en este momento y apreciar sinceramente 
todo lo que ya es.
- Un momento dedicado a la preocupación 
es un momento perdido. Preocuparte 
nunca va a cambiar el resultado, créeme. 
En todo caso más bien lo agravará.
- Las mejores lecciones a menudo 
provienen de los días más difíciles. Esta 

es una verdad eterna. Mantente firme. A 
veces tienes que experimentar un punto 
bajo en la vida para asimilar un aprendizaje 
que no podrías haber aprendido de otra 
manera. 
- La mayoría de nosotros no necesitamos 
más para ser felices, necesitamos 
menos. Cuando las cuentas no terminan 
de cuadrar en tu vida, comienza no a 
sumar, sino a restar. La vida se vuelve 
mucho más simple si te deshaces del 
desorden (mental y físico) que la hacen 
complicada.
- La mayoría de las discusiones que 
tenemos lo largo del día son inútiles.
Sé selectivo en tus batallas. A menudo, 
tener paz es mejor que tener razón. 
Simplemente no es necesario que acudas 
a todas las disputas a las que se te invita.
- No siempre obtenemos lo que damos.
Despierta a esta realidad. Terminarás 
decepcionado si esperas que la gente 
haga por ti exactamente lo que tú haces 
por ellos.
- Si queremos retirar beneficios, también 
debemos querer pagar un precio. La 
mayoría de la gente sueña con las 
recompensas sin riesgo. El triunfo, pero 
sin las pruebas que has de superar 
hasta alcanzarlo. La vida no funciona de 
esa manera. Cuando encuentres algo 
que desees, empieza por preguntarte 
a qué estás dispuesto a renunciar para 
conseguirlo.
Todo esto es importante aplicarlo 
ordinariamente, porque cómo pasamos 
nuestros días es cómo pasamos nuestras 
vidas.

Sobre la vida y cómo vivirla
1.- “El coraje no es la ausencia de miedo, 
sino el juicio de que alguna otra cosa es 

más importante que el miedo”. (Ambrose 
Redmoon)
2.- “Escribe en tu corazón que cada día 
es el mejor día del año”. (Ralph Waldo 
Emerson)
3.- “Lo que cuenta no es la fuerza del 
cuerpo, sino la fuerza del espíritu”. (J.R.R. 
Tolkien)
4.- “La mayor prueba de coraje en la tierra 
es superar la derrota sin perder corazón”. 
(Robert Green Ingersoll)
5.- “Para manejarte a ti mismo, usa 
la cabeza; para manejar otros, usa tu 
corazón”. (Eleanor Roosevelt)
6.- “El coraje no es tener la fuerza para 
seguir, es seguir cuando no tienes 
fuerzas”. (Napoleón Bonaparte)
7.- “Recemos para estar refugiados 
ante los peligros, pero ser audaces para 
enfrentarlos”. (Rabindranath Tagore)
8.- “Piensa por la mañana, actúa en el 
mediodía, come por la tarde, duerme por 
la noche”. (William Blake)
9.- “La vida es una maratón, no un sprint”. 
(Phillip C. McGraw)
10.- “Dentro  de  veinte  años  
probablemente estarás más 
decepcionado por las cosas que no 
hiciste que por las que hiciste. Así que 
suelta las amarras. Navega lejos del 
puerto. Atrapa los vientos favorables en 
tus velas. Explora. Sueña. Descubre”. 
(Mark Twain)
11. “El pasado ha quedado atrás, 
aprende de él. El futuro está por delante, 
prepararte para él. El presente está aquí, 
vívelo”. (Thomas S. Monson)

En Twitter @ignacionovo 
En Facebook @ignacionovoescritor

«Si piensas que sentirte mal o 
preocupado cambiará un evento 
pasado o presente, estas viviendo 
en otro planeta con otro sistema 
de realidad» (William James)

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número nos ocuparemos 
de Carmen Laforet, la célebre 
autora de Nada, una de las obras 
cumbre de nuestra literatura. Fue 
precisamente con esta novela 
con la que ganó nada más y nada 
menos que la primera edición del 
prestigioso Premio Nadal, y lo hizo, 
además, con tan solo veintitrés 
años. Exhibió así un atrevimiento 
inusitado en aquellos años de 
posguerra: era infrecuente una 
muchachita joven osara desafiar 
a escritores consagrados en el 

ámbito de los certámenes literarios. 
De hecho, otros autores veteranos, 
como el periodista César González 
Ruano, se enfurecerán al enterarse 
del éxito de Laforet e incluso 
llegarán a impugnar la resolución 
del jurado. El jurado, por su parte, 
decidirá contraatacar anunciando 
el fracaso de González Ruano y, de 
esta manera, violando el pacto de 
no hacer pública su participación 
en caso de que no ganara. Un 
golpe directo en el orgullo de un 
acomplejado.

Pero, después de este triunfo 
rotundo, la carrera artística de 
Laforet se verá considerablemente 
estancada. 
Se casará con Manuel Cerezales y, 
tras veinticuatro años, se separará 
de él con una curiosa condición: 
su ex marido exigirá que ella 
firme un documento en el que se 
compromete a no escribir en sus 
novelas ningún suceso relacionado 
con su etapa conyugal. Cerezales, 
otro acomplejado, se obsesionará 
con su privacidad y se negará a 

creer que 
en Nada no 
haya trazos 
autobiográficos 
-la familia de 
Laforet, por 
cierto, opinará 
lo mismo y se 
verá reflejada 
en la obra-. 
En adelante, 
Carmen Laforet definirá su propia 
frustración y represión expresiva 
como grafofobia. 

“Curiosidades de grandes escritores” 

CARMEN 
LAFORET

Por Javier Adrada  de la Torre
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